
Мы не только отравляем дикую
природу вокруг себя, ежегодно
рассыпая миллионы тонн ядови-

той химии на сельскохозяйственных полях
и наблюдая за тем, в каких мучениях гиб-
нут сотни тысяч животных от млекопитаю-
щих, птиц и насекомых, до речных и
морских обитателей. Увы. Мы точно так же
убиваем собственных детей, отравляя их
неокрепшие организмы, перенасыщая их
тела опасными ядами.

Сегодня новости будут жуткими, но
вполне ожидаемыми. Загрязнение пла-
стиком дошло до критического уровня:
учёные выявили новую болезнь «пласти-
коз», которая теперь пополнила список
смертельных заболеваний человечества.

От чего завтра будут умирать наши
дети? До какого состояния мы довели
планету? Новый диагноз – пластикоз, вы
отравлены и вылечиться не получится.

«То, что меня не убивает, делает меня
только сильнее» (Фридрих Ницше, не-
мецкий философ).

Но в реальном мире всё не так про-
сто. Эпичные философские принципы
германских мыслителей часто так и
остаются просто красивыми фразами. 

В реальной медицине мы видим на-
растающее количество хронических за-
болеваний, которые просто не убивают
сразу, а убивают постепенно. Медленно.
Мучительно. Наполняя оставшиеся годы
сильно сократившейся жизни болью и
страданиями. 

Отравление кумулятивными (накап-
ливающимися) ядами антропогенного
происхождения. Мы, люди, сами соз-
дали эти яды. И сами себя ими же и тра-
вим. И себя, и вольных диких животных и
птиц заодно.

Недавно писал про массовую гибель
вольных зверей и птиц на сельскохозяй-
ственном юге нашей страны. Отраву от
грызунов просто разбрасывали по
полям. И мы, и многие соратники про-
екта «Русская Тайга» обращались в над-
зорные органы с просьбой о расследо-
вании. «Наказание» (и это слово не зря
поставлено в кавычки!), увы, чисто номи-
нальное за такое варварское отношение
и к природе, и к людям! Но важно было,
чтобы ХОТЬ КАКОЕ-НИБУДЬ расследо-
вание и наказание виновных состоялось!
Этого удалось добиться. 

Но сейчас о другом. 
ГЛАВНЫЙ вопрос мы пока даже не

можем поставить ни перед властью, ни
перед обществом:

А какое количество таких ядов по-
падает в организмы людей?

Насколько мы травим самих себя?
Не пора ли, рассмотрев предметно

этот вопрос, вообще запретить исполь-
зование ядохимикатов?

И вот сейчас ещё интересная новость
по теме. 

Оказывается, есть огромное количе-
ство того, что как яды вообще не рас-
сматривается. Но при этом ядом
является и приводит к опасным хрониче-
ским заболеваниям.

Это пластиковый мусор.
Учёные описали ранее не задокумен-

тированную болезнь, вызываемую мик-
ропластиком.

Новую болезнь назвали «пластикоз»
(«plasticosis»). По аналогии с другими
фиброзами – патологическими разрас-
таниями соединительных тканей из-за
хронического воспаления. Связана она с
накоплением микропластика в орга-
низме. На примере морских буревестни-
ков исследователи показали как,
попадая в организм с водой и пищей, ча-
стицы пластиков ведут к рубцеванию тка-
ней внутренних органов и тяжёлым
нарушениям здоровья.

Подробности исследования опубли-
кованы в статье «Journal of Hazardous Ma-
terials».

Несколько прямых цитат о наиболее
интересных моментах исследования:

«Поскольку биота всё чаще подвер-
гается загрязнению пластиком, необхо-
димо внимательно изучить сублеталь-
ные ‘скрытые’ последствия употребле-
ния пластика. Эта новая область иссле-
дований была ограничена модельными
видами в контролируемых лаборатор-
ных условиях, при этом для диких, сво-
бодно живущих организмов было дос-
тупно мало данных.

Таким образом, плотноногие буре-
вестники (Ardenna carneipes), сильно
подверженные воздействию пластика,
являются подходящим видом для изуче-
ния этих воздействий экологически
значимым образом.

Наличие пластики было тесно связано
с широким образованием рубцовой ткани
и обширными изменениями и даже поте-
рей структуры тканей в слизистой обо-
лочке и подслизистой оболочке. Кроме
того, несмотря на то, что в желудочно-ки-
шечном тракте также обнаруживаются
неперевариваемые в природе продукты,
такие как пемза, это не вызывает подоб-
ных рубцов. Это подчёркивает уникаль-
ные патологические свойства пластмасс
и вызывает опасения у других видов, так
же пострадавших от употребления пла-
стика. Кроме того, степень и тяжесть
фиброза, задокументированные в этом
исследовании, подтверждают новое фиб-
розное заболевание, вызванное пласти-
ками, которое мы определяем как
«пластикоз»».

«Вызванный пластиками фиброз
является относительно недавним от-
крытием, за последние два года было
опубликовано лишь несколько иссле-
дований, и он официально не класси-
фицирован».

«Хотя ведутся споры о том, в какой
степени пластик наносит вред популя-
циям или экосистемам, появляется всё
больше свидетельств того, что попада-
ние пластика в организм приводит к
длительным и разнообразным послед-
ствиям для широкого спектра предста-
вителей фауны. 

Проглатывание крупных или острых
макропластических (<5 мм) предметов
может привести к закупорке, изъязвле-
нию или перфорации пищеварительного
тракта, а также к изменению или сниже-
нию пищевого поведения и голоданию в
тяжёлых случаях.

При попадании в организм крупные
макропластики могут быть раздроб-
лены на более мелкие кусочки, класси-
фицируемые как микро– (1 мкм-5 мм)
или нанопластики (<1 мкм), путём пе-
реваривания и механического измель-
чения. Эти крошечные фрагменты
пластика могут всасываться пищевари-
тельным трактом, транспортироваться
по организму через кровоток и накап-
ливаться в тканях и органах. 

Пластмассы <20 мкм могут прони-
кать в большинство органов, а пласт-
массы <10 мкм способны проникать
через клеточные мембраны, потенци-
ально повреждая ткани и внутрикле-
точные структуры. 

Микроскопические пластики также
могут проникать как через гематоэн-
цефалический барьер, так и через
плаценту. 

В то время как многие исследования
потребления пластика сосредоточены
на животных, не являющихся людьми,
недавняя статья (Рагуза и др.) предпола-
гает, что из-за повсеместного распро-
странения пластика и воздействия
пластика с рождения, вдыхание и про-
глатывание пластика человеком так же
неизбежно. В этом свете крайне важно
лучше понять воздействие пластика на
биоту, чтобы мы могли лучше понять, как
наши собственные ткани могут реагиро-
вать на этот загрязнитель».

«…Из-за повсеместного распростра-
нения пластика и воздействия пластика
с рождения, вдыхание и проглатывание
пластика человеком так же неизбежно. В
этом свете крайне важно лучше понять
воздействие пластика на биоту, чтобы
мы могли также лучше понять, как наши
собственные ткани могут реагировать на
этот загрязнитель…»

Список смертельных заболеваний
пополняет пластикоз, и наши дети не-
избежно заражены опаснейшими хими-
ческими веществами. В нашей крови
мусор, которым мы завалили планету. 

Дополнительные комментарии из-
лишни – защищая природу, мы защи-
щаем самих себя! 

Павел ПАШКОВ
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.
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…Народы будущего отличаются большею рождаемостью и
для них особо важное значение имеют мероприятия страны,
способствующие росту благосостояния, увеличивающего
жизнедеятельность и продолжительность жизни.

Дм.И. МЕНДЕЛЕЕВ

Наша страна теряет в год по городу-миллион-
нику в рамках «естественной убыли». Проблема
демографии является первоочередной – если народ
не рожает новое поколение и не способен нала-
дить самовоспроизводство, на его землю приходят
другие, более жизнеспособные народы. Что каса-
ется огромной территории России – прийти сюда
очень даже есть кому. Одной из главных причин
нашего вымирания является низкий процент рож-
даемости и огромное число абортов. В то время
как президент РФ ставит задачу правительству
сократить вдвое число детоубийств до 2025 г., ин-
тересно проследить и позицию по этому вопросу
Департамента здравоохранения главного города
страны. К нам обратилась жительница Москвы,
которую крайне удивили ответы столичных мед-
властей. Считаем важным их разобрать (ответы
от 2022 г., тем не менее актуальности они не по-
теряли, даже наоборот). 

Депздрав г. Москвы информирует, что «искусственное
прерывание беременности проводится по желанию жен-
щины при наличии информированного добровольного
согласия». Ну да, мы в курсе, что убийство уже пришед-
шего в этот мир человека на внутриутробной стадии раз-
вития у нас именуется «искусственным прерыванием».
Далее сообщается, что в ЖК «организованы кабинеты ме-
дико-социальной помощи беременным, оказавшимся в
трудной жизненной ситуации». Из второго ответа Депзд-
рава нашей читательнице даже сообщили, что при ЖК в
столице функционируют аж 19 таких кабинетов и 1 Центр
медико-социальной поддержки женщин (на 12 сентября
2022 г.).

При этом простой поиск в интернете показывает, что
на начало 2023 г. в Москве функционируют более 130
женских консультаций. Не самое высокое покрытие бере-
менных профпсихологами, не правда ли? Хотя Депздрав
заверяет, что там, где нет таких кабинетов, консультации
должны оказывать местные медработники, прошедшие
специальное повышение квалификации. И что такими
консультациями в 2022 г. якобы были охвачены 100% жен-
щин, изъявивших желание прервать беременность. Но,
учитывая ресурсы и возможности столицы, крайне
странно, что профессионалов доабортного консультиро-
вания так мало.

Депздрав предлагает поискать позитив в том, что в
большинстве стационаров Москвы сокращены койки для
выполнения абортов, а ряд акушеров-гинекологов про-
фильных учреждений сознательно отказываются выпол-
нять аборты. Однако это очевидное лукавство, потому что
сокращаются не койки для абортов, а акушерские койки.
Сокращаются массово, по всей стране – под тем предло-
гом, что роддома якобы пустуют, не хочет у нас народ ро-
жать, а значит и тратить деньги на поддержание коек для
рожениц «неэффективно».

В 2017 г. в Центре экономических и политических ре-
форм отметили, что в роддомах России осталось столько
же мест, сколько было в послевоенном 1945 году. За по-
следние десять лет в столице было закрыто около 15 род-
домов, причём часто закрытия обставлялись обеща-
ниями, что учреждение, дескать, вскоре обновится и
будет работать по профилю, либо, что там теперь будут
принимать только ковидных рожениц, с новым высокотех-
нологичным оборудованием и т.д. Под этим предлогом

был расформирован в 2022 г., к примеру, роддом при ГКБ
им. Мухина в Новогиреево.

То, что акушеры-гинекологи отказываются делать
аборты по личным соображениям – это здорово, но во-
прос, долго ли такой акушер в реальности проработает
в бюджетном учреждении после отказа? Ведь во вто-
ром ответе Депздрав уточняет (со ссылкой на приказ
Минздрава РФ №1130н), что искусственное прерыва-
ние беременности – это «оказание медицинской по-
мощи» женщине. В чём же тут заключается «медицин-
ская помощь» – в уничтожении новой человеческой
жизни? Беременность и потомство – не естественное
биологическое состояние женского организма, не
главная его функция, на которое он ориентирован
самой природой? А вот прерывание беременности ис-
кусственно – это как раз нарушение естественного
процесса, вмешательство в природу и в женский орга-
низм, как подчёркивается – искусственно. Может, ещё
заявят, что это болезнь, от которой надо лечить? Тем

более на средства Фонда ОМС – т.е. на обязательные
взносы всех граждан страны. Вот как витиевато сего-
дня пытаются завуалировать легализованное дето-
убийство чиновники от медицины.

В общем, у Депздрава Москвы как бы всё в шоко-
ладе – тем более, что льготы в виде 20 тыс. рублей при
родах в столице Собянин и Ко щедро выделяют сегодня
и мигрантам. Такими темпами вскоре они и станут
главным контингентом столичных роддомов. А пока
можно всячески развивать идеологию от глобальных
депопуляторов под названием «планирование семьи»,
поощрять рекомендации гинекологов делать аборт при
малейшем подозрении на пороки развития при прена-
тальном скрининге и сокращать акушерские койки, ра-
зумеется.

Расскажем и про ответ на те же вопросы, который
женщина получила из Администрации президента, куда в
2017 г. гражданские активисты передали 1,2 млн подпи-
сей за защиту жизни человека с момента зачатия.

Тут всё просто. Несмотря на то, что президент Рос-
сии является субъектом законодательной инициативы,
в Управделами предпочли ограничиться отпиской –
мол, своего мнения по вопросу детоубийств в России у
нас нет, ждите ответа от Минздрава РФ, это его про-
филь. Профиль, безусловно, его, но могли бы хотя бы
для вида обозначить позицию президента по этому
ключевому для страны вопросу. Забегая вперёд, отме-
тим, что в тот раз от Минздрава РФ не пришло вообще
никакого ответа.

А в АП посоветовали инициировать вопрос ограниче-
ния абортов через РОИ – Российскую общественную ини-
циативу. Мы не припомним ни одного серьёзного закона,
принятого по предложениям граждан на РОИ, так что всё
тоже можно воспринимать как отписку.

Вот такая интересная картина получается – особенно
на том фоне, что Госдума в качестве альтернативы абор-
там всерьёз обсуждает инициативу «пренатального усы-
новления».

РИА КАТЮША

ÄÅÌÎÃÐÀÔÈß ÏÎ-ÑÎÁßÍÈÍÑÊÈ

ОТ ЧЕГО ЗАВТРА ПОГИБНУТ НАШИ ДЕТИ?



Яочень надеюсь, что законы о защите древ-
них лесов будут приняты. И приняты свое-
временно! То есть как можно скорее.

Вопрос в том, что такие законы необходимы дей-
ствующими прямо сейчас! 

У меня самого на понимание важности во-
проса именно сохранения нетронутыми древних
природных лесов ушло 10 лет. Десять лет путе-
шествий по просторам Русской Тайги. Десять
лет исследований и постоянно растущего любо-
пытства к происходящей вокруг меня жизни
тайги. Таинству Жизни, если сказать точнее! 

Я постепенно погружался в тему защиты Рус-
ской Тайги, видя хищническое уничтожение, вы-
рубки, пренебрежительно-потребительское
отношение к лесу вообще. «А, само нарастёт!
Это же просто деревяшки!» 

И вот сейчас, с возросшим пониманием слож-
ности природных экосистем, такое отношение вы-
зывает у меня в первую очередь когнитивный
диссонанс. Внутренний психологический кон-
фликт, если по-простому, который возникает у
меня при сопоставлении этих противоречащих
друг другу вещей: безумной сложности таёжных
экосистем и их важности для людей. И полного не-
понимания этого людьми. В том числе и людьми,
принимающими решения за всё общество в целом. 

Меня иногда просто «бомбит», если честно:
ну как можно быть настолько некомпетентными,
чтобы уничтожать саму основу собственного же
существования?! 

Позволяет сдерживаться только то, что у меня
самого на понимание этого ушло долгих десять
лет. И это был живой опыт непосредственного
взаимодействия с тайгой! Поэтому в очередной

раз гашу обуревающую меня бурю эмоций. Пью
ароматный отвар из таёжных трав. И продолжаю
свой труд. Пишу книги, статьи, методические по-
собия. Продолжаю свою экспедицию по Русской
Тайге. Экспедицию, которая уже не заканчивается
много лет и стала постоянным образом жизни.

Тема древних лесов, в жизнь которых человек
ещё не вмешивался, стала для меня ключевой
постепенно. По мере понимания. По мере углуб-
ления ПРАКТИЧЕСКОГО опыта взаимодействия
с живыми, дышащими экологическими систе-
мами. И расширение знаний только подтвер-
ждало и подтверждает опыт практический. 

Вопрос для меня сейчас формулируется пре-
дельно коротко и просто:

ЕСЛИ МЫ НЕСПОСОБНЫ ПРЯМО СЕЙЧАС ЗА-
ЩИТИТЬ ОТ ХИЩНИЧЕСКОГО ИСТРЕБЛЕНИЯ
ВЕСЬ ЛЕС, ТО НАМ ВПОЛНЕ ПО СИЛАМ ЗАЩИ-
ТИТЬ КЛЮЧЕВЫЕ ТЕРРИТОРИИ ДРЕВНЕГО ЛЕСА!

МЫ МОЖЕМ И ДОЛЖНЫ СОХРАНИТЬ НЕ-
ТРОНУТЫЕ ЛЕСА – НЕТРОНУТЫМИ! 

В чём такое огромное значение первоздан-
ных лесов?

Почему я настойчиво говорю о том, что древ-
ние леса нужно сохранить любой ценой?

Природные экологические системы формиро-
вались тысячелетиями. Это системы, на порядки
превосходящие по сложности всё, что создано
людьми. Мы только сейчас подходим к понима-
нию их сложности. Благодаря накопившейся ин-
формации о наблюдениях и сверхмощным
компьютерам, способным эту информацию обра-
ботать. Выводы такие, что участки древних лесов
находятся в глубочайшей связи с самой планетой.
За тысячелетия своего развития они достигли со-

стояния устойчивости во взаимоотношениях с
внешней средой. Древние леса регулируют кли-
мат на всей планете Земля. От них зависит нали-
чие и водный режим великих рек. Благодаря
участию древних лесов в атмосфере планеты про-
текают невидимые нам потоки воды от океанов
вглубь континентов, которые потом проливаются
дождями. И дают начало стоку рек. 

Совершенно отдельный момент для понима-
ния значения сохранения участков древнего
леса – объективные научные данные о катастро-
фах в прошлом нашей планеты. Каждый раз Био-
сфера планеты восстанавливалась вновь
благодаря отдельным участкам экосистем, со-
хранявшимся на некоторых территориях-убежи-
щах (рефугиумах). Сейчас есть точная статис-
тика о том, что началось массовое вымирание
видов живых организмов на планете Земля. Точ-
ные чёткие цифры, с которыми не поспоришь! И
есть такое предположение, что мы сами себе ор-
ганизовали планетарную катастрофу геологиче-
ского масштаба. Самое время подумать о
рефугиумах-убежищах древнего леса! Самое
время сохранить «точки самовосстановления»
биологической системы планеты! 

А для нашей с вами страны сохранение пояса
бореальных северных лесов становится просто-
таки вопросом национальной безопасности!

Меня удивляет, почему никто на государст-
венном уровне об этом не задумывается? По-
чему Русская Тайга не стала ещё приоритетом в
стратегической государственной политике?

Вероятно, причина просто в инертности обще-
ства. Не сразу новые научные данные приводят к
изменениям в жизни. Нужно какое-то время на их

осмысление обществом. На внедрение в техноло-
гии и обыденную жизнь людей. И на формирова-
ние, соответственно, новых законов и новых
приоритетов в государственной политике.

Наша страна всегда была «лесной державой»,
если так можно выразиться. Русская Тайга
имела огромное значение в экономике страны в
прошлом и имеет сейчас. 

Можно выделить значение мехов в течение
нескольких столетий. Когда сначала тайга Рус-
ского Севера, а потом Сибирская Тайга были ис-
точниками пушнины. И источниками богатства
государства в том числе. «Мягкое золото» впря-
мую определяло тогда содержание даже между-
народной политики! 

Пушные зверьки истреблялись такими тем-
пами, что при создании, например, Баргузин-
ского соболиного заповедника в начале XX века
популяцию соболя восстановили с огромным
трудом. Трудно даже представить, но на момент
создания заповедника насчитывалось всего 20-
30 особей соболя!

Во времена Петра I оказалось, что для строи-
тельства деревянного флота не хватает высоко-
качественного «корабельного» леса. И власти
страны вынужденно взяли под охрану «корабель-
ные рощи». Это ещё один пример стратегиче-
ской важности Русской Тайги, когда её значение
осознавалось и государственной властью. 

Последнее столетие идёт нарастающая мас-
совая вырубка тайги. Индустриализация про-
исходила не только в СССР, но и по всему миру.
Лесной сектор стал промышленной индустрией,

требующей всё больше и больше сырья. Этот
процесс продолжается прямо сейчас на наших
глазах. Целлюлозно-бумажная промышлен-
ность. Лесопромышленный комплекс. Древе-
сина для нужд индустрии строительства. Всем
им нужно больше и больше древесины с каждым
днём. Все доступные участки тайги уже выруб-
лены. А бореальная северная тайга растёт мед-
ленно. Деревья не успевают за темпами роста
спроса на древесину. Вот и рвутся транснацио-
нальные корпорации в самые отдалённые уча-
стки Русской Тайги, где всё ещё сохранились
девственные древние леса. Рвутся в последние
рефугиумы-убежища Русской Тайги. 

Сейчас уже есть понимание того, что древе-
сина стоит меньше, чем чистая вода или устой-
чивость климата, которые обеспечиваются
древними лесами. Та индустриальная повестка,
которая доминировала последнее столетие, уже
морально устарела. Так же, как и добыча пуш-
нины когда-то. А безмозглый железный монстр
лесной промышленности продолжает вгры-
заться в тайгу просто по инерции. 

Поэтому необходимы образование и популя-
ризация актуальных знаний о сложных биологи-
ческих системах!

Это то, что я лично могу сделать и делаю! Это
то, что может сделать любой из вас. Это то, что
приближает изменения. Это то, что приближает
будущее. Я имею в виду положительные сценарии
развития будущего, конечно же! А не превраще-
ние Живого Древнего Леса в безжизненную пу-
стыню. И это возможно, только если сохранение
древних лесов станет приоритетом национальной
безопасности нашей страны. 

Прямо сейчас каждый может помочь нам
защитить древние леса! Мы добиваемся пол-
ного запрета вырубки древних лесов в России. 

Отправьте запрос в правительство РФ и Мин-
природы о запрете вырубки тайги.

Поделитесь этим материалом с друзьями и
знакомыми.
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ПОСОЛ КНР 
НАЗВАЛ РИТОРИЧЕСКИМ ПРИЁМОМ
ЗАЯВЛЕНИЕ О ДРУЖБЕ С РОССИЕЙ

Заявление о «безграничной дружбе» Москвы и Пекина
является риторическим приёмом. Такое заявление сделал
посол КНР в ЕС Фу Цун в преддверии визита президента
Франции Эммануэля Макрона и главы Еврокомиссии Ур-
сулы фон дер Ляйен в Китай.

«[Дружба] без ограничений – ни что иное, как риториче-
ский приём», – отметил он, комментируя декларацию, под-
писанную в феврале 2022 г. президентом РФ Владимиром
Путиным и председателем КНР Си Цзиньпином.

Китайские посол подчеркнул, что Пекин не поддержи-
вает спецоперацию РФ на Украине, а также не оказывает
ей военную помощь. При этом, отметил Фу Цун, правитель-
ство КНР считает, что причины начала конфликта сложнее,
чем пытается преподнести Запад.

Заявление между лидерами РФ и КНР было подписано в
начале февраля 2022 г. после поездки Путина в Китай на от-
крытие зимней Олимпиады. «Дружба между двумя госу-
дарствами не имеет границ, в сотрудничестве нет запретных
зон, укрепление двустороннего стратегического взаимодей-
ствия не направлено против третьих стран, не подвержено
влиянию изменчивой международной среды и ситуативных
перемен в третьих странах», – говорится в документе.

Накануне Урсула фон дер Ляйен заявила, что ЕС обес-
покоен «дружеской позицией» Китая по отношению к РФ, и
призвала Пекин «конструктивно повлиять» на Москву. В
ответ в МИДе КНР отметили, что готовы обсуждать с ЕС по-
литическое урегулирование ситуации на Украине.

Действия Китая также подверглись критике со стороны
США в конце марта, когда Си Цзиньпин прибыл в Москву с
трёхдневным визитом. В Белом доме заявили, что Китай не
является беспристрастной стороной в ситуации вокруг
Украины, поскольку Пекин «не осудил» проведение спец-
операции и не отказался от покупки российских энергоре-
сурсов. В Вашингтоне также обратили внимание, что Си
Цзиньпин ещё ни разу не говорил с президентом Украины
Владимиром Зеленским, зато прилетел в Москву.

В ответ на заявления из Белого дома МИД КНР подчерк-
нул, что Пекин «поддерживает контакты со всеми сторо-
нами» конфликта. Ведомости

ВОН ОККУПАНТА ИЗ РОССИИ!
Против того, что сила в ПРАВДЕ, никто не возражает,

если  это касается сути больших социальных процессов. Но
вот вопрос: как эту Правду донести до потребителя? Вто-
рой год пишу о необходимости помощи Фронту на Украине
и что? Предложения о сокращении и удалении алкоголь-
ного прилавка принимаются к сведению и не более того.
Отсутствие резких телодвижений по части воздействия на
алкогольный рынок и потребление зелья нами понимается
как сознательная позиция, продиктованная опасением по-
лучить нестабильность  особого типа в стране, ведущей
СВО на Украине. К тому же у Генштаба в руках могут
иметься закрытые для оглашения данные, оправдывающие
ЕГО невмешательство на сегодняшний день. Всё это за-
ставляет нас подчиниться нынешнему порядку вещей. И из-
брать нечто ненасильственное.

Я предложил очень простой по исполнению способ по-
влиять на оккупанта, каким является алкобизнес. Это невзаи-
модействие с ОНЫМ. Куда уж проще – не покупать и не
выпивать. Резкое снижение числа пьяных ЧП по стране – вот
вам и помощь фронту, причём не только финансовая, но и со-
хранёнными жизнями людей. Недавно на смерть от водки на-
мекнул нам президент. И, представьте, не покосится жизнь
от этого, а станет выпрямляться. Как это, как это, как это?
(Карцев). Да очень просто! Совесть свою отскоблить назло
супостату. Враг-то думает, что русские (россияне) совесть
свою пропили и кирдык нам не далёк. Молчание– знак согла-
сия? А ведь если бы совершилось нечто похожее, то это было
бы событие исторического значения и абсолютно народос-
берегающее! Царь Николай, запретив в 1914-м продажу
спиртного, совершил, по мнению Ллойд Джорджа, «самый
величественный акт национального героизма…». Больше-
вики продлили этот запрет до 1925 года, чем обеспечили
рождение и рост поколения, не знающего алкоголя. Оно и
обеспечило победу в Великой Отечественной войне. Вещи
серьёзные, но их не склонны понимать и применять, потому
как не всё то, что понимается, прОнимает понимающего. А
когда проймёт? Когда нагрянут тучи беспилотников? Не
поздно ли будет? Выстоим, но какой ценой!!!

Итак, каждый, включившийся в САТЬЯГРАХУ по винно-
водочной оккупвции, станет носителем национального ге-
роизма. Хорошо бы изготовить для этого нагрудный знак.
От этой достаточно разросшейся акции недалеко будет и
до сознательной Трезвости России.

Чтоб Вавилонскую Блудницу одолеть,
Нужна святая рать на поле боя.
Ну, а в ТЫЛУ – господствующий ДУХ,
На дух не выносящий алкоголя.

Л.С. Козленко, ветеран труда и ТД СССР-России, член
правления Саратовской РООТиЗ с 1987 года, награж-
дён «Орденом М.Д. Челышова», кандидат медицин-
ских наук

В РОССИИ СОКРАТИЛИСЬ ОБЪЁМЫ
ПРОИЗВОДСТВА ЦЕМЕНТА

По данным «Союзцемента» (объединяет крупные хол-
динги отрасли), на фоне сокращения потребления в РФ в
январе было произведено 2,6 млн т цемента, что на 11,3%
меньше год к году.

Уточняется, что по итогам января потребление цемента
снизилось на 8,1% в годовом выражении, до 2,5 млн т. При
этом в феврале объём потребления составил 3,2 млн т, что
на 8,6% ниже по сравнению с февралём 2022 г. За этот же
период производство снизилось на 5,9% и составило 3,2
млн т, следует из данных «Союзцемента».

Предполагается, что объёмы потребления не начнут
расти в этом году. Напротив, по итогам года они сокра-
тятся на 10-20%. В «Союзцементе» считают, что такая
динамика вызвана стагнацией во всей стройиндустрии.
В частности, по итогам января число новых проектов
оказалось вдвое меньше по сравнению с январём 2022
г. При этом единственным регионом, который нарастил
производство цемента, стал Дальний Восток, где выпуск
этой продукции увеличился на 19% из-за значительного
объёма строительства.

В аналитической компании СМПРО отметили, что
снижение потребления является не единственной про-
блемой отрасли. В частности, по итогам I квартала
объём импорта вырос на 45%. По данным «Союзце-
мента», общий импорт цемента по итогам 2023 г. может
составить 5-7 млн т против 2,2 млн т в прошлом году.
Аналитики отметили рост поставок цемента из Ирана,
Казахстана и Белоруссии. Экспорт же цемента на фоне
антироссийских санкций, напротив, сократился в январе
на 16% в годовом выражении, до 0,07 млн т.

Аналитики считают, что такая ситуация может приве-
сти к вынужденному закрытию предприятий на фоне
профицита их собственных мощностей. В частности, ру-
ководитель департамента технического маркетинга
«Цемроса» Денис Усольцев предупредил, что в зоне
риска находятся 3-4 завода, себестоимость продукции
которых становится неконкурентоспособной из-за высо-
ких издержек. По словам директора по корпоративным
отношениям Cementum Виталия Богаченко, рост себе-
стоимости производства составил 17%. В связи с этим
в «Союзцементе» предлагают ввести меры нетарифного
регулирования импорта. «Коммерсантъ»

СУММА ДЛЯ НАСТУПЛЕНИЯ
Ошибочно приписываемая Наполеону фраза, хотя

это было задолго до – в конце XV века: «Деньги, деньги
и ещё раз деньги», – ответил маршал Джан-Джакопо
Тривульцио на вопрос Людовика XII, что понадобится
для завоевания Миланского герцогства. С тех пор мно-
гое изменилось, иногда – кардинально (например, фи-
нансовый оборот для СССР в 1941-1945 годах имел
большое значение, но отнюдь не главенствующее), тем
не менее деньги сохраняют свою роль универсального
измерителя.

До $73 миллиардов возросли военные расходы Украины
в 2022 году, составив половину её «валового продукта»,
подсчитали специалисты «Равенство.Медиа» по цифрам
тамошнего Минфина. По скорости возрастания и доле этих
расходов страна стала одной из самых милитаризованных
в мире за последние три десятилетия.

Так, военные отчисления украинской казны в прошлом
году обозначены строкой в $37 млрд. Государства НАТО вы-
делили Украине $32,4 млрд, из которых $14,9 млрд – без-
возмездные трансферты, а $17,5 млрд – внешние кредиты
(по сути тоже бесплатные). Международное финансирова-
ние примерно совпало с приростом бюджета Украины в
2022 г. (на $29 млрд) и приростом военных расходов бюд-
жета в частности (на $31 млрд). Иными словами, западная
коалиция полностью взяла на себя украинские затраты по
«военной составляющей».

Особо следует упомянуть прямые поставки оружия. На
конец января 2023 г. оные достигли $69 млрд, согласно рас-
чётам Кильского университета Германии. Из них фактиче-
ски передано вооружения в 2022 г. на $36 млрд. Общие
военные траты Украины в 2022 г. достигли $73,1 млрд
(50,5% ВВП). На 94% они покрыты Западом. Оценка ещё за-
нижена, так как не включает активность наёмников.

Украина – нынешний чемпион мира по милитаризации.
Для сравнения некоторые другие претенденты по военной
доле от ВВП (не брать же сюда какие-нибудь США с их
«жалкими» 3,5% от ВВП): в Ираке в 2020 г. военные расходы
составляли 6% ВВП, в Афганистане – 11%, в Ливии в 2014
г. – 16%, по данным SIPRI – Стокгольмского института ис-
следований мировых проблем. А вот украинская динамика:

2014 – $3 млрд (2,3% ВВП),
2019 – $5,7 млрд (3,7% ВВП),
2021 – $8,6 млрд (4,3% ВВП),
2022 – $73 млрд (50% ВВП),
2023 – $55 млрд (36% ВВП).
В текущем 2023 году общие военные расходы офици-

ального Киева будут те же, что и в прошлом году, хотя
пока заложены меньшие суммы – $55 млрд (36% ВВП).
Из них поставки оружия заявлены на $33 млрд. Расходы
бюджета на оборону Украины в 2023 г. прописаны в раз-
мере $21,7 млрд, но, безусловно, окажутся выше (траты
в январе уже $3,6 млрд). Покроют их так же за внешний
счёт ($33 млрд).

Ну и теперь сопоставим Россию «чисто по деньгам».
Прирост военных расходов у РФ за прошлый год – $32 млрд
(причём не все они идут на спецоперацию), у Украины – $65
млрд. Если считать, что данный показатель в какой-то мере
отражает силовые пропорции, то разговоры о предстоя-
щем «приступе» (украинском наступлении) небезоснова-
тельны. Они хорошо подготовились.

«Весеннее наступление ВСУ может начаться с гран-
диозного ракетного удара, за которым последует масси-
рованная атака с применением танков», – прогнозируют
эксперты (попадая пальцами в небо), опрошенные The Wall
Street Journal с учётом возросших возможностей (по «день-
гам» хотя бы) украинского потенциала. Не исключено, что
перерезать наземный «мост» в Крым ВСУ будут сразу в двух
местах. Однако, цитирую, тех экспертов: «Россия имела не-
сколько месяцев в запасе, чтобы подготовиться к обороне»
и «не следует недооценивать грубую силу русских».

Кстати, ещё совсем недавно западные СМИ сохраняли
уверенность, что первыми «большое наступление» (не пу-
тать с локальным продвижением) начнёт Россия. Даже,
если можно так выразиться, медийно провоцировали на
«слабо». Их резоны понятны: «большой удар» обязательно
растянет линии снабжения и распылит силы, предоставив
прекрасную возможность для контрнаступления. У России
– живая сила (мобилизация!), зато у Украины – технические
средства (поставки вооружений уже другого качества).
Остался пустячок: вызвать «рассредоточение» в противо-
вес прежней «концентрации».

Но что даст РФ это самое «большое наступление»,
кроме сверхнапряжения, траты ресурсов и огромного
риска быть пойманными на противофазе? Не случайно и
здесь, и там установилось редкостное единодушие, что
вооружённый конфликт надолго – до стадии «истоще-
ния», для кого цена окажется наиболее неприемлемой,
тот и подчинится «мирным условиям». А пока ситуация
«зреет», требуется не совершать «резких движений»:
тише едешь – целее будешь. И наоборот – провоциро-
вать супротивника именно такие движения совершать.
Михаил Синельников-Оришак

ЧАСТЬ УКРАДЕННОГО
Принимая во внимание гигантские масштабы «привати-

зации», ГРАБЕЖА советских граждан в 1991 году, приведём
данные официальной выписки, созданной бельгийским меж-
дународным депозитарно-клиринговым центром “Euroclear”
для ASBLP Group of Companies and Bank of ASBLP (Комитет
300 или «Римский клуб») за 2008 г., которая, по сути, является
аудиторской справкой «Euroclear» о состоянии счетов всех
банков мира, в том числе «Сбербанка СССР». Напоминаем,
что 88,8% активов ФРС принадлежит гражданам СССР. Так
сколько же квадриллионов должны гражданам СССР?

Мы не будем вскрывать всех секретов, а покажем только
одну строку из этого документа о забалансовых счетах
Сбербанка РФ (России), где хранятся наши с вами денежки:
524. Sberbank (Russia) Account no. 9128777AM1 with account
name of White Spiritual Boy and with standing balances of US$
900,000,000,000,000,000,000,000,000,000 reconfirmed and
reconsidered matured audit dated December 1, 2008 that guar-
anteed and reconfirmed earned worth of US$
893,100,000,000,000,000,000,000,000,000 from the month of
May up to this month in the total of US$
1,793,100,000,000,000,000,000,000,000,000.

Мы предлагаем последнее число из данной выписки
(US$ 1,793,100,000,000,000,000,000,000,000,000) разде-
лить на население СССР по состоянию на 1991 год – 293
047 571 человек, чтобы получить цифру «нищеты» каждого
гражданина СССР к настоящему моменту:
1793100000000000000000000000000 : 293047571 =
6118801783209457143052,04 US$/чел.

Это 6 секстилионов 118 квинтилионов 801 квадриллион
783 триллиона 209 биллионов (миллиардов) 457 миллионов
143 тысячи 52,04 US$ каждому нищему в СССР человеку, в том
числе только рождённому и умирающему, но не умершему.

А теперь предназначенную для всей жизни сумму пере-
ведём во временные отрезки.

Справка: 1 сиг примерно равен 30 колебаниям электро-
магнитной волны атома цезия, взятого за основу для совре-
менных атомных часов.

Скажите, вы можете потратить 0,45 US за сантиг (1сиг =
14000 синтигов)? Извините, вы не привыкли к таким мерам,
тогда 1’940’259’317’354,59 (один триллион девятьсот сорок
миллиардов, двести пятьдесят девять миллионов триста
семнадцать тысяч триста пятьдесят четыре доллара и 59
центов за СЕКУНДУ.

Для того чтобы вы осознали, что это за сумма, приведём
следующую информацию:

13 декабря 2010 года был принят Федеральный закон
№357-ФЗ «О федеральном бюджете на 2011 год и на пла-
новый период 2012 и 2013 годов», устанавливающий пара-
метры бюджетов на следующие три года:

Таким образом, вы за 1 секунду должны тратить 0,74 от
доходов, получаемых коммерческой компанией корпора-
ция Российская Федерация с налогов за целый год. А в году
у вас таких 31’536’000,0 (тридцать один миллион пятьсот
тридцать шесть тысяч) секунд по 1’940’259’317’354,59 US$.

Это вы, граждане СССР, такие нищие! А чтобы стать ис-
тинно нищими, вы должны ежесекундно тратить
1’940’259’317’354,59 US$ (один триллион девятьсот сорок
миллиардов, двести пятьдесят девять миллионов триста
семнадцать тысяч триста пятьдесят четыре доллара и 59
центов США).

Можете сами сравнить полученную цифру с годовыми
отчётами исполнения бюджета корпорации Российская
Федерация на сайте Федерального Казначейства РФ. От-
чего у вас возникнет вопрос: а куда делось всё остальное?

На этот вопрос будут отвечать специальные уполномо-
ченные международные следственные органы возрождён-
ных структур СССР. Самое главное, что они будут
спрашивать не столько с тех местных нью-воришек,
сколько с тех, которые приняли наворованные финансы, зо-
лото, драгоценные камни и металлы, природные и энерге-
тические запасы. По международным законам всё
преступное, тем более по законам войны, не имеющим
сроков давности, всё наворованное должно быть возвра-
щено, включая полученную прибыль.

Выписка для ASBLP Group of Companies and Bank of
ASBLP – август 2009 года. Что произойдёт при массовом
прозрении граждан СССР?

Осознайте масштаб вашего грабежа за 1 секунду жизни!
Это полтора бюджета РФ!!! Фрагмент из документа «Нам
Чужого не надо, но Своего не отдадим корпорации
семьи Ротшильдов». Прислано по Телеграмм

И ЭТО ВСЁ О НАС

Павел ПАШКОВ

ВОПРОС НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
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ЦИФРОВАЯ МЫШЕЛОВКА 
ПОЧТИ ЗАХЛОПНУЛАСЬ

31 марта распространились две новости:
Первая:
«Минобороны будет оповещать о призыве в

армию в электронном виде.
На новый формат оповещения перейдут с

1 апреля 2023 года. В случае отсутствия тех-
нической возможности оповещения будут
проводиться через вручение повесток».
(Осведомитель).

И вторая:
«Пользователям сайта и приложения “Госу-

слуги” отключили функцию удаления учётной
записи.

При этом в веб-версии портала опция “Уда-
лить запись” полностью отсутствует.

Система оповещения россиян в электронном
виде о призыве на срочную службу в армию соз-
дана для того, чтобы снизить процент уклони-
стов, так как они будут приравнены к личному
вручению. Об этом рассказал зампредседателя
комитета Госдумы по обороне Юрий Швыткин.

«Это как раз была одна из целей – миними-
зировать процент уклонистов. Если пришла [по-
вестка] через Госуслуги, нужно выполнять.
Вручение в электронном виде тоже самое, что и
лично», – объяснил Юрий Швыткин». (Раньше
всех. Ну почти.).

Если это была первоапрельская шутка, то она
крайне неудачная. Если же это месть Путина
международным цифровикам – Биллу Гейтсу,

Швабу и компании – то более мощного удара по
ним трудно даже представить. Молодец, Влади-
мир Владимирович! Отомстил мировой закулисе
за ордер МУС!

Наконец-то территория начнёт освобож-
даться от всей этой цифровой ерунды типа
«цифровая школа», «цифровая медицинская
карта» и так далее. Кстати, это серьёзный поли-
тический удар по правительству Мишустина и по
цифровым проектам Собянина, которые и зани-
мались реализацией всей этой цифровой шваб-
ско-гейтсовской хрени у нас. В цифровое
государство достаточно один раз вляпаться, –
отмыться будет крайне сложно.

Пока писала эту небольшую заметочку, «ми-
ровая закулиса», свалив всю вину за скандал на
Володина, «в едином порыве» поднялась на за-
щиту «социалистической законности»:

«В Госдуме снова шизофренический криз.
Комитет по обороне заявляет, что повестки в во-
енкомат должны вручаться лично, как и опреде-
лено законом. Депутат Швыткин (кто ты,
человек?) наоборот, заявляет, что призыв возмо-
жен в электронной рассылке, а попытка удале-
ния аккаунта в Госуслугах и есть уклонение от
службы.

Володинские идиоты продолжают мутить
воду.

Сенатор Клишас отвечает им: «Я таких норм
закона не знаю. Возможно, уважаемый коллега
депутат Швыткин так и считает, но закона такого
нет. Порядок вручения повесток – прежний».

Угомоните володинский актив». (BRIEF)
На самом деле инициаторы этой поправки

поняли, что засветили международных заказчи-
ков-цифровиков и попробовали неуклюже отыг-
рать ситуацию обратно, выпустив разные
говорящие головы с опровержением:

«Отправление повесток через Госуслуги не-
возможно, так как это не предусмотрено законо-
дательством, заявил председатель комитета
Госдумы по обороне Андрей Картаполов». (Бан-
кофф)

Только ни слова не сказали – удалять-то
страницу на Госуслугах уже можно? Не прирав-
няли пока удаление аккаунта к госизмене? Если
кнопку удаления вернули – срочно пользуйтесь!
Всё – на слом цифровой мышеловки! Поддер-
жим президента!

К слову сказать, все мои знакомые призыв-
ного возраста удалили свои аккаунты на Госу-
слугах ещё в 2022 году, самые ленивые
сделали это в марте 2023 года.Отказать в до-
ступе к получению государственных услуг пен-
сионерам и прочим социально незащищённым
слоям населения при отсутствии цифрового
кабинета они не имеют права, хотя, например,
в Москве – пытаются.

И ещё любопытная новость:
«Главнокомандующий ВСУ Валерий Залуж-

ный прибыл в гости к главному раввину Украины

Моше Ассману, который вручил ему набор заре-
зервированной мацы и поздравил с победой в
войне (?)». (Милитарист)

А Берл Лазар уже поздравил Путина с гряду-
щей победой? Или у них единый приказ прошёл
по всем синагогам, – поздравлять с победой
только Украину? Московские пейсатые чего от-
малчиваются? Не верят в победу Путина?

СТАБИЛЬНОСТЬ ПО-ГЕНЕРАЛЬСКИ
Ввожу специальную рубрику: «никогда такого

не было и вот опять».
Наших генеральцев в очередной раз кинули

армянские партнёры! (Ну кто бы мог подумать!)
Теперь по трасту с Африкой. В процессе подго-
товки ожидаются ещё кидалово Гаранта через
признание Арменией ордера МУС и несколько
дополнительных «сюрпризов», но об этом позже,
– по мере получения подтверждений в СМИ.

Короче говоря, рубрика про швыряние ге-
неральцев через колено имеет все шансы стать
не просто постоянной ежемесячной, а ежене-
дельной.

Итак, высших руководителей ФРС внезапно
посетили муки совести (уже смешно!) за угнете-
ние темнокожих американцев, точнее – их далё-
ких предков. И решили «добрые дяди и тёти» из
ФРС «компенсировать» потомкам рабов их тяжё-
лые нравственные страдания путём нехилых фи-
нансовых вливаний в американскую банковскую
систему:

«Американские власти планируют провести
перепись потомков рабов среди темнокожих
американцев.

Администрация США рассматривает воз-
можности расширения формы для переписи
населения вопросом для темнокожих аме-
риканцев, являются ли они потомками

рабов. Об этом сообщает газета WallStre-
etJournal.

Таким образом власти рассчитывают отли-
чить тех, чьи предки родились в Америке, от миг-
рантов, попавших в страну относительно
недавно.

Предположительно данная информация
будет использоваться для возможной выплаты
репараций в будущем.

Кажется, что в США теперь у каждого ува-
жающего себя афроамериканца появится как
минимум один раб в потомстве». (NewsRussia).

Пока перепись рабов проведут, пока с поряд-
ком и размером выплат определятся, денежки
крутятся внутри банковской системы.

Муки совести – это всегда похвально, но от-
куда у владельцев ФРС внезапно появилась со-
весть, то есть, я хотела сказать, деньги? Откуда
деньги на оплату мук совести?

Неужели это доходы в 20Т от российского
траста по Африке, который был в 2019 году в
Сочи подписан? Неужели в том и был тайный
смысл сочинского африканского саммита,
чтобы генеральцы за наш с вами счёт оплатили
потомкам рабов американские долги? Бабло на
восстановление справедливости возьмут из тра-
ста? А наши дебилы будут африканским странам
и их лидерам обещанные проценты от дохода по
трасту отдавать «бесплатным» зерном и «бес-
платными» удобрениями? Пользуясь генераль-
скими/полковничьими наработками Всемирной
продовольственной программы. Уже отдают!
«Зерновая сделка» это называется...

Они не подумали о том, что все трасты идут
через иезуитов и ФРС? За нарушение прав и ти-
тулов организатором траста всё подлежит изъя-
тию в пользу управляющих и эмитентов валюты,
то есть – в пользу иезуитов и ФРС...

Татьяна ВОЛКОВА

ЗАЗЕРКАЛЬЕ

Отсутствие стратегиче-
ского планирования превра-
щает Россию в «слепоглухо-
немого капитана дальнего
плавания».

Информационные технологии
действительно преобразуют
всё. И теперь пришла пора си-

стем управления, включая госу-
дарства. Вслед за потребительским
рынком они превращаются в плат-
формы, без посредников объединяю-
щие поставщика и потребителя.

Непонимание степени новизны
новой организации управления (а зна-
чит – и общества) не позволяет свое-
временно реагировать на возника-
ющие проблемы. Ничего фатального
пока нет. Но треск штанов, рвущихся
при слишком широком шаге в действи-
тельно сверхэффективный мир, стано-
вится оглушительным.

Лидером технологического рывка
сегодня является РФ. И многие из
возникающих проблем обнажает в
своей практике именно она. Иногда
это выглядит смешно.

Так, обладая уникальным объёмом
собираемой в режиме онлайн инфор-
мации по легальным платежам, госу-
дарство всерьёз управляет на основе
заведомо неадекватных данных офи-
циальной статистики. Более того: оно
принимает решения на основании
причудливой смеси точных данных
(Банка России, Минфина и налоговой
службы) и вызывающих головокруже-
ние фантазий (Росстата и таможен-
ной службы). Что делает неточность
решений непредсказуемой. В том
числе – для самого «государства».

Значительно более серьёзно ис-
ключение платформенным подходом
важнейших функций государства по
организации развития и воодушевле-
ния общества. Предполагается, что
оно (как в образовании и медицине)
просто «предоставляет услуги». А в
рамках этого подхода задачи корен-
ного преобразования выглядят как
неоправданное и, ещё хуже, непред-
сказуемое насилие.

Да, платформа обеспечивает
управляемым небывалый комфорт
при подаче жалоб, оплате налогов и
получении штрафов (хотя и не при
попытке их оспорить). Но развивать
общество в направлении, неочевид-
ном для самого общества (и потому
неопределяемом им через меха-
низмы обратной связи), становится
крайне трудно.

Кроме того, предельно удобные и
формально предельно демократич-
ные платформы обеспечивают их соз-
дателям и владельцам в прямом
смысле слова абсолютную власть над
условиями самой жизни. Которая во
всё большей степени протекает
именно в платформах.

Эту власть изнутри платформ про-
сто нечем сдерживать. И порой она
проявляется самым варварским и
простым (хотя и маскируемым под
недоразумения) способом. Вроде от-
ключения или симулирования обрат-
ной связи (что, как можно предпо-

ложить, и привело к протестам пред-
принимателей, сотрудничающих с
«Вайлдберриз»).

Фундаментальной проблемой, по-
рождаемой объективно обусловлен-
ной недостаточностью обратной
связи в платформе, является заведо-
мая недостаточность мер, разраба-
тываемых для достижения тех или
иных целей (при «декомпозиции» этих
целей, как говорят внутри платформ).
Часто эти меры разрабатываются ме-
неджерами, исходя из удобства их
контроля и реализации, а отнюдь не
для достижения целей. Но техно-
краты, кругозор которых ограничен
платформой, неспособны даже осо-
знать это.

Степень порождаемой платфор-
мой ограниченности обычный чело-
век просто не может себе вообразить.
Так, наши соотечественники обычно
считают изощрённым издеватель-
ством (над кем именно – зависит от
обстоятельств) утверждение, что
«платформенное» государство дей-
ствительно искренне считает выпол-
ненными указы Путина от мая 2012

года (о кратном превышении зарплат
врачей и учителей над среднерегио-
нальными).

Точно так же они не в силах пред-
ставить, что «эффективные менед-
жеры и молодые технокрады» в
рамках «платформенного» госуправ-
ления действительно не понимают
недостаточность социальной помощи
и не сознают физическую невозмож-
ность выживания на пресловутый
прожиточный минимум.

А те действуют по элементарному
алгоритму: «если мы выполнили дей-
ствия, предусмотренные в регла-
менте достижения цели, – цель
достигнута, и о ней следует забыть».

Формализация рождает форма-
лизм, принципиально неустранимый
формальными же методами. Непони-
мание последнего ведёт к рефлектор-
ному углублению и расширению
применения математических методов
анализа и прогнозирования, как пра-
вило, игнорирующих неточность и ча-
стичность исходных показателей (так,
зная до рубля масштабы продаж в ре-
альном времени, сложно сохранить
понимание того, что это касается
лишь легальной сферы).

Более того, общество, в отличие
от математики, по своей природе не
поддаётся полной формализации как
минимум потому, что мы, являясь его
частью, уже в силу этого (из-за эф-
фекта обратных связей) никогда не
понимаем его и полностью, и свое-
временно.

Ключевой практической пробле-
мой платформенного управления яв-
ляется необходимость регулярного
пересмотра параметров, казавшихся
незыблемыми её создателям (кстати,
поэтому в рамках платформы их пе-
ресмотр может быть и попросту не-
возможен без её крайне затратной
реорганизации). Когда интересы раз-
вития общества требуют пересмотра
этих параметров, платформа может
оказаться в состоянии просто остано-

вить это развитие, в том числе созда-
вая угрозу самому существованию
общества.

В РФ, например, «платформенное»
управление допускает корректировку
налоговой системы только с началом
нового президентского цикла. Это не
требование президента и не какое-
либо объективное ограничение – со-
ображения простого удобства менед-
жеров, обслуживающих платформу, в
силу исключения «платформенной»
организацией управления возможно-
стей какого бы то ни было влияния на
них приобретают характер абсолют-
ной природной силы. И сила эта так же
слепа и равнодушна к человеческим
нуждам, как и природа.

В результате вместо отмены от-
кровенно безумного «налогового ма-
нёвра», введённого в 2018 году по
указанию Запада для подавления
производства в России добавленной
стоимости, закрепления её колони-
ального положения и простой эконо-
мии сырья для нужд развитых стран,
«платформенное» управление изоб-
ретает «единовременный налоговый

платёж», представляющий собой
юридический и финансовый нонсенс
и не имеющий никакого оправдания,
кроме простого удобства менедже-
ров управляющей платформы.

А значительно более разруши-
тельные элементы государствен-
ной политики – присоединение к
ВТО на заведомо кабальных, коло-
ниальных условиях, категориче-
ский отказ от протекционизма,
поощрение тотального произвола
монополий, искусственно создан-
ный денежный «голод» и прочее –
воспринимается управляющей
платформой и вовсе как некоторая
незыблемость, фундаментальная
религиозная догма. Не подлежа-
щая не то что обсуждению, но даже
простому обдумыванию.

Всё, что существует вне пред-
усмотренного платформой алгоритма
(в том числе в качестве условий реа-
лизации этого алгоритма), платфор-
мой не воспринимается и для неё
попросту не существует.

Эта фундаментальная, хотя и
фрагментарная, слепота и глухота,
при попадании в соответствующие
зоны заставляющая вспомнить
фольклорного «слепоглухонемого
капитана дальнего плавания», де-
лает «платформенное» управление,
при всей его сверхэффективности,
неустранимо частичным. Без допол-
нения полноценным и гибким стра-
тегическим планированием его
бесспорные тактические преимуще-
ства уже в среднесрочном плане
оборачиваются дополнительными
кошмарными угрозами.

Качественное возрастание мощ-
ности «платформенного» управления
увеличивает и цену ошибки. Превра-
щая вполне приемлемые в прошлом
погрешности в без преувеличения
смертельные угрозы.

Чем дальше идёт противостояние с
Западом, тем сильней пропасть
между финансовой (она же поли-

тическая и она же как бы творческая)
элиткой и патриотами, среди которых всё
больше ветеранов войны. С одной сто-
роны, олигархи намерены сохранить
свои активы любой ценой, отдавая
Украине миллиарды и продавая туда
нефть для ВСУ, а чиновники думают, как
не пустить ветеранов наверх, дабы со-
хранить власть и привычную “пове-
сточку”. С другой, количество мужиков,
которым не всё равно, что происходит в
стране, выросло на десятки, если не
сотни тысяч, просто потому что без пони-
мания за что они воюют, на фронте не вы-
жить. И среди их идей точно нет защиты
денег олигархов или “прогрессивных
идей» педерастов-швабовцев и их холуёв
в российской власти. Не в этом ли глав-
ная причина того, что «элита» вовсе не
заинтересована в победе?

В последние дни необычайно остро
встал известный русский вопрос “Что
делать?”. В этот раз обладатели ман-
датов «Единой России» и популярные
ТГ-каналы обсуждали, что же делать с
патриотами и ветеранами СВО и пой-
дут ли они на “Майдан” или в бандиты с
алкоголиками? Вопрос появился не на
пустом месте. Ему предшествовала
мощнейшая волна возмущения после
того как стало известно о переводе 2,3
млрд фунтов стерлингов Украине Абра-
мовичем, который, как и ему подобные,
десятки лет сосали соки из России, вы-
водили активы, вкладывая  их во всякие
«Челси», а теперь финансируют Анти-
россию. Но больше всего возмущает
даже не это, а то, что Абрамович, вме-
сто того чтобы раскачиваться где-ни-
будь на фонарном столбе или как
минимум давать признательные пока-
зания в «Матросской тишине , остаётся
рукопожатным в российский «элитной»
тусовке  и, судя по всему, до сих  пор
«решает вопросы».

Впрочем, на одном Абрамовиче свет
клином не сошёлся. Вспомнили и про
Алекперова, благо США вывели его из-
под санкций, сопряжённых с введением
потолка цен на российские нефтепро-
дукты, поставки в Болгарию, Хорватию
и страны-члены Евросоюза, лишённые
выхода к морю. Почему? Потому что
топливо для украинских танков через
цепочку фирм-посредников поступало
с болгарского завода «Лукойла». Рос-
сийская нефть, которую компания экс-
портировала на свой НПЗ в Бургасе,
покрывала до 40% потребностей насту-
павших на Изюм и Херсон украинских
войск. 

Ранее в немецкой газете DieWelt
вышел материал под заголовком «Стра-
на, которая тайно спасла Украину». В нём
раскрыты детали действий правитель-
ства Болгарии, которое весной 2022 года
в обход парламентского запрета скрытно
организовало через посредников по-
ставки вооружений, боеприпасов и ГСМ
для ВСУ. Как сообщил изданию экс-ми-
нистр финансов Асен Василев, после на-
чала СВО София покрывала до 40%
потребностей Киева в топливе. По его
словам, он обратился к руководству НПЗ
в Бургасе с просьбой направлять на
нужды ВСУ излишки дизельного топлива,
не предназначенные для внутреннего
рынка Болгарии. Помощь со стороны

Софии подтвердил и глава МИД Украины
Дмитрий Кулеба.

Болгарское издание Dir со ссылкой на
председателя правления АО «Лукойл
Нефтохим Бургас» Ильшата Шарафутди-
нова сообщило, что в 2022 году завод в
Бургасе переработал более 7 млн тонн
нефтяного сырья. Было произведено 1,7
млн тонн высокооктанового автомобиль-
ного бензина, 3,1 млн тонн дизельного
топлива и 1,8 млн тонн других видов топ-
лива. По данным болгарского Националь-
ного статистического института, экспорт
газойля на Украину начал резко расти с
марта 2022 года, то есть почти сразу
после начала военных действий. Пред-
ставители Киева в ответ на запрос Die-
Welt подтвердили, что дизтоплива из
Болгарии особенно пригодились «в кри-
тический момент».

Канал “Повёрнутые на войне” вспом-
нил, что “наши предприятия военно-про-
мышленного комплекса вынуждены
покупать металл у наших же металлургов
по ценам…Лондонской биржи”. 

Вспомнили и Фридмана, который
подарил Украине свой банк и накинул
сверху миллиард долларов. Вспом-
нили многое, и тут встал вопрос уже
уровня государства – что делать
дальше? Как будем жить и куда пойдём
сейчас и после войны, которую ещё
надо не проиграть. А если проиграем,
как многим в «элитке» хотелось бы, то
тогда что делать с полумиллионом
бойцов и миллионами их родных,
близких, друзей, жителями новых и
приграничных областей.

Удивительным образом обсуждения
совпали с выступлением единоросса из
Высшей школы экономики  Олега Мат-
вейчева, который обвинил “турбопат-
риотов” в подготовке “патриотического
майдана”. По его мнению, поводом для
начала “массовых протестов” может
стать очередное отступление россий-
ской армии в зоне Специальной воен-
ной операции.

“Скажем, в очередной раз случится
что-то типа Изюма или Балаклеи, и оче-
редная истерика, что всё, выходим на
улицы, убираем какого-нибудь «вора
Шойгу», и начинается эта история.
Более того, они наверняка захотят кого-
то и на президентских выборах, кто
будет задвигать что-то турбо-патриоти-
ческое, если будет такой кандидат. То
есть всё чисто по майданному сцена-
рию”, – заявил депутат.

В целом он прав, если после множе-
ства заверений в контроле ситуации и
ходе СВО по плану, враг прорвётся к
Крыму и Мариуполю и начнёт обстрелы
Ейска, Таганрога, Симферополя, то без
истерики не выйдет. Истерика будет у не-
скольких сот тысяч беженцев, истерика
будет у тех. кого забудут и отдадут на рас-
праву нацистам, истерика будет у южан,
которым придётся осваивать жизнь от
обстрела до обстрела, как это делали
белгородцы. Жители Донецка уже заду-
мались, что их ждёт с такими “прогно-
зами” и не объявят ли их в России
“майданщиками” дабы “не нервировать
россиян” рассказами про убитых и обез-
доленных. 

Разумеется, тогда количество вопро-
сов к нынешней элите и к отсутствию ре-
акции на действия тех же олигархов
вырастет в геометрической прогрессии.
Тем более, что система даёт ясно понять,

что никаких изменений не приемлет, за-
даваясь вопросами не как национализи-
ровать элиту, а что делать с
вернувшимися ветеранами.

“Очевидным для них выходом из сло-
жившейся ситуации может становиться
создание преступных группировок. По-
вторение ситуации девяностых годов,
когда, по некоторым данным, ударную
силу многих преступных группировок со-
ставляли бывшие афганцы, возможно, в
силу экономических причин. В то же
время существует позиция, предпола-
гающая фиксацию текущего, достаточно
невысокого уровня заработных плат. ЦБ,
в частности, пишет, что даже в связи с не-
хваткой персонала в отдельных отраслях,
надо избегать повышения заработных
плат без повышения производительно-
сти труда, т.к. это является «проинфля-
ционным фактором». Очевидно, что
подобные подходы только усугубят воз-
можную проблему.  

Работа по реинтеграции в общество
через реабилитационные мероприятия,
психологическое сопровождение быв-
ших комбатантов, могут быть весьма
эффективны. Однако представляется,
что дополнительно могут быть востре-
бованы специальные экономические
программы, возможно, связанные с
развитием малого бизнеса, чтобы обес-
печить занятость с потенциально при-
емлемым уровнем дохода”, – пишет
канал “Незыгарь”.

В целом, типичные мысли элит для
мегаполисов, которые в последнее
время выскакивают всё чаще и чаще.
Собственно, высказывание депутата
Матвейчева и поддержавшего его за-
писного патриота Евгения Фёдорова из
той же оперы – что будем делать, когда
“они все вернутся”. Все понимают, что
если бойцы придут домой без победы и
в страну, где никто не собирается ничего
менять, а элита готова зубами дер-
жаться за власть и активы, продолжив
жить, как жили, не пустив наверх “лиш-
них людей”, то конфликт неизбежен.

Неизбежен он в силу того, что вете-
раны в большинстве своём, даже моби-
лизованные, получили пассионарный
толчок, найдя для себя смыслы, за кото-
рые сражались, ради чего выживали. И
деньги в их “пирамиде ценностей” были
далеко не на первом месте, их на тот
свет не заберёшь, за “бабло” можно ра-
ботать, но рвать жилы, несясь под
шквальным огнём в атаку, могут еди-
ницы. Не тот менталитет. Потому в от-
сутствие государственной идеологии
кто-то воюет за веру, кто-то за справед-
ливость, кто-то “за пацанов”, кто-то за
свой Донбасс или Белгород, и все они
уверены, что сражаются за Родину. Но
никто за Силуанова, Кузьминова с его
Набиуллиной, Мантурова с его опары-
шами или Кириенко с его Новиковым. И
уж тем болеене  за сохранение активов
Абрамовича и Алекперова.

Пока там думают, что проще выста-
вить бойцов бандитами и алкашами, “за-
перев” их внизу и не просто остановив
для них “социальные лифты”, но и на со-
циальных лестницах баррикады по-
строив. Впрочем – это только пока, время
сейчас летит с огромной скоростью, а
ставки всё выше, так что будем наде-
яться, что дело сдвинется и в этом на-
правлении.

РИА КАТЮША

КАК СОВМЕСТИТЬ АБРАМОВИЧЕЙ И ВЕТЕРАНОВ 

ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÎ-ÏËÀÒÔÎÐÌÀ
Михаил ДЕЛЯГИН
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КАК ЗАПАД ДИРИЖИРУЕТ
РОССИЙСКИМИ

ИНВЕСТОРАМИ…
Российских граждан денежные вла-

сти страны многие годы приучали к
азартным играм на фондовой бирже. И
в начале нынешнего десятилетия
этими играми занимались уже мил-
лионы «физиков» (физических лиц
РФ). Важной вехой в приучении граж-
дан к азартным играм на фондовой
бирже стало решение Московской
биржи (и стоящего за ней Банка Рос-
сии как финансового мегарегулятора)
о начале торгов на бирже ценными бу-
магами иностранных эмитентов.

Это произошло в августе 2020 года.
С тех пор акциями иностранных компа-
ний успели обзавестись миллионы рос-
сийских инвесторов. Особенно востре-
бованными были ценные бумаги амери-
канских эмитентов, таких как Apple,
Tesla, AMD, Intel, Boeing, United Airlines,
Novartis, PetroChina, DuPont, T-Mobile
US, Colgate-Palmolive, Novartis и др. По
мнению серьёзных экспертов, допуск
ценных бумаг США и некоторых других
западных стран на российский рынок
был ошибочным: на тот момент Вашинг-
тон и его союзники уже применяли
целый ряд экономических санкций про-
тив России и готовили новые. При этом
на российском фондовом рынке обра-
щались акции таких компаний амери-
канского ВПК, как Boeing, Raytheon
Technologies, Lockheed Martin, Northrop
Grumman, General Dynamics.

Важным элементом механизма бир-
жевой торговли ценными бумагами яв-
ляется Национальный расчётный
депозитарий (НРД) – специализирован-
ная компания, которая предоставляет
услуги по учёту, хранению и переходу
прав на ценные бумаги. НРД – важней-
шее звено, связывающее фондовый
рынок России с иностранными эмитен-
тами через посредство ряда зарубеж-
ных депозитариев. Среди последних –
депозитарии Euroclear (Бельгия) и Cle-
arstream (Люксембург). В конце фев-
раля они прекратили общение с
российским НРД. В начале июня Евро-
союз в рамках шестого пакета ввёл про-
тив НРД санкции, законодательно
отрезав российских инвесторов от
своих ценных бумаг. В прошлом году
были попытки отдельных российских
инвесторов, даже пулов инвесторов до-
биваться через адвокатов и суды полу-
чения доступа к заблокированным
иностранным ценным бумагам, но всё
оказалось тщетными.

В конце января 2023 года Банк
России сообщил, что объём заблоки-
рованных за рубежом активов, при-
надлежащих инвесторам из России,
на 30 ноября 2022 года оценивается в
5,7 триллиона рублей; немного более
20% принадлежит физическим лицам.
По валютному курсу рубля на конец
ноября прошлого года эта сумма эк-
вивалентна 92,3 млрд долл., или 89,9
млрд евро.

По подсчётам Еврокомиссии, в
бельгийском депозитарии Euroclear на-
ходятся бумаги российских инвесторов
на сумму 50 млрд. евро. А в люксем-
бургском Clearstream – на 5 млрд евро.
В других местах в пределах ЕС – ещё
12,5 млрд евро. Суммарно на два ука-
занных депозитария приходится более
60% всех заблокированных по миру ак-

тивов российских инвесторов и более
80% активов, заблокированных в преде-
лах Евросоюза.

В декабре власти Бельгии и Люк-
сембурга объявили, что готовы пойти
на частичную разморозку бумаг рос-
сийских инвесторов. Для этого НРД
нужно получить официальное разре-
шение от бельгийского и люксембург-
ского Минфинов, а российские
инвесторы через НРД представить все
необходимые документы.

Действие выданных Бельгией и
Люксембургом НРД лицензий имело
крайне ограниченный срок – с 30 де-
кабря по 7 января. В новогоднюю не-
делю надо было успеть подать кучу
документов, эксперты назвали срок
«нереальным». Но тем не менее боль-
шая часть инвесторов решила пожерт-
вовать новогодними праздниками,
чтобы спасти свои активы.

Уже 8 января брокеры, которые
также лишились новогодних празд-
ников, сообщили, что не получили из
Европы ответа на заявки своих кли-
ентов, активы остались заблокиро-
ваны. Позднее стали приходить
стандартные ответы российским
брокерам и инвесторам с отказами
на разблокировку.

Между прочим, в документах бель-
гийского и люксембургского Минфинов,
определяющих правила возможной
разморозки, о судьбе накопленных за
месяцы заморозки дивидендов не ска-
зано ни слова. А в начале февраля стало
известно, что чистая прибыль Euroclear
в прошлом году подскочила на 162%, до
1,2 млрд евро. Половина указанной
суммы – прибыль от замороженных из-
за санкций российских активов. Финан-
совые показатели за 2022 год в
Euroclear назвали рекордными. Бель-
гийский депозитарий в своём офици-
альном релизе сообщил: «Будущие
доходы, связанные с санкциями, будут
по-прежнему зависеть от преобладаю-
щих процентных ставок и эволюции
санкций. Совет директоров ожидает,
что процентный доход продолжит расти
по мере накопления заблокированных
платежей и погашений, но в 2023 году
темпы такого роста будут более мед-
ленными».

Аппетит приходит во время еды.
Бельгийской компании Euroclear понра-
вилось сидеть на замороженных рос-
сийских активах, которые устойчиво
дают прибыль. Сегодня о «вечной» за-
морозке российских активов думают не
только европейские депозитарии, но и
чиновники из Брюсселя.

Зачем тогда Европа устроила спек-
такль с разморозкой российских акти-
вов? Одна из версий: для того, чтобы
собрать дополнительные сведения о
российских инвесторах и использовать
эти сведения для повышения эффек-
тивности гибридной войны против Рос-
сии. Иван Рыбин в статье «Чьи деньги
сгинули в европейских депозитариях?»
пишет: «Европейцы их [сведения] с удо-
вольствием примут. И тут же опубли-
куют, в том числе в наших СМИ. Причём
данная публикация произведёт эффект
разорвавшейся бомбы, ибо там будут
такие имена и цифры, что «резкий рост
социальной напряжённости» в РФ не-
избежен».

Многие полагают, что операции с
иностранными бумагами на россий-

ском фондовом рынке полностью пре-
кратились год назад, когда началась
СВО. Да, прекратились, но не пол-
ностью, а частично. Фондовый рынок
России сегодня напоминает театр аб-
сурда. Большая часть бумаг иностран-
ных эмитентов заморожена. Большая,
но не всё. Немалое количество таких
бумаг продолжает обращаться на
Санкт-Петербургской фондовой бир-
же. По итогам января объём торгов
иностранными бумагами на СПБ-
бирже в 1,5 раза превысил показатель
предыдущего месяца. Наиболее вос-
требованными являются акции воен-
ных корпораций, прибыли которых
пошли вверх в связи с поставками их
продукции на Украину. По подсчётам
экспертов, на СПБ-бирже доступны бу-
маги 11 иностранных компаний ВПК,
поставляющих вооружение Украине. В
их числе американские Raytheon Tech-
nologies, Boeing, Lockheed Martin,
Northrop Grumman, General Dynamics,
L3Harris, Aerojet Rocketdyne, AeroViron-
ment, V2X и Sturm & Ruger, немецкая
Rheinmetall.

На прошлой неделе об этом заявил
депутат Госдумы Александр Якубовский
(«Единая Россия»). Он попросил пред-
седателя Центробанка Эльвиру Набиул-
лину «рассмотреть ограничение
торговли в России акциями таких ком-
паний». Среди них, в частности, акции
производителя ракет залпового огня HI-
MARS. Речь идёт об американской Loc-
kheed Martin Corporation, которая
производит реактивную систему залпо-
вого огня HIMARS. По данным аналити-
ков, на которые ссылается депутат,
акции этой компании и других произво-
дителей вооружений по итогам 2022
года выросли почти на 30%.

В очередной раз российский фи-
нансовый мегарегулятор (Банк Рос-
сии) играет против России. С одной
стороны, он с августа 2020 года зама-
нил в мышеловку Московской биржи
десятки миллиардов долларов рос-
сийских инвесторов, соблазнив их
иностранными ценными бумагами. С
другой стороны, и сегодня, в условиях
необъявленной войны России с кол-
лективным Западом, он содействует
финансированию западных военных
корпораций.

ИГРА В ПОДДАВКИ…
С точки зрения права, все банки,

действующие в нашей стране, являются
российскими. Они зарегистрированы в
российской юрисдикции, их деятель-
ность регламентируется законами и
другими нормативами Российской Фе-
дерации.  Когда говорят, что тот или
иной банк, действующий в РФ, является
иностранным, имеют в виду, что его ка-
питал полностью или частично принад-
лежит нерезидентам – иностранным
юридическим и физическим лицам.
Большая часть таких иностранных бан-
ков в РФ – дочерние структуры извест-
ных во всём мире банков.

В начале 2007 года в банковской си-
стеме РФ число кредитных организаций
с участием нерезидентов в капитале, по
данным Банка России, составило 153.
Максимальное число таких организаций
было зафиксировано на начало 2014
года – 251. На начало 2021 года их
число уменьшилось до 124. Доля ино-
странцев в совокупном уставном капи-

тале кредитных организаций на начало
2007 года равнялась 15,90%. Макси-
мального значения этот показатель до-
стиг в начале 2014 года – 26,42%. А в
начале 2021 года он был уже равен
14,37%. Из 124 действовавших на на-
чало 2021 года кредитных организаций
с участием нерезидентов у 72 кредит-
ных организаций доля нерезидентов в
уставном капитале составляла более
50%.

У отечественных банков, которые
являются российскими не только по
юрисдикции, но и капиталу, до 24 фев-
раля 2022 года была сеть зарубежных
учреждений, но их было несравненно
меньше, чем число учреждений ино-
странных банков в России. Дочерние
структуры за рубежом были лишь у
Сбербанка и ВТБ.

Уже первые санкционные пакеты За-
пада предусматривали жёсткие ре-
стрикции против ведущих российских
банков: блокировку операций через си-
стему СВИФТ, закрытие корсчетов в за-
падных банках, запреты на проведение
кредитных операций с российскими
банками, а также заморозку зарубеж-
ных активов. Последняя мера особенно
затронула Сбербанк и ВТБ. То, какова
судьба дочек, филиалов и представи-
тельств российских банков за рубежом,
летом прошлого года глава ВТБ Андрей
Костин объяснил на примере одной
своей «дочки» в Германии: «Давайте
объясню на бытовом уровне. У нас был
банк в Германии, отлично работающий
банк, который в состоянии рассчитаться
по всем своим обязательствам, вернуть
все свои активы. Нас отстранили от
управления, поставили своего управ-
ляющего, и говорят – ну вот сейчас банк
расплатится со всеми, а потом вы мо-
жете даже продать свой банк, только
деньги вам всё равно не вернут: их про-
сто заморозят на счетах». Относительно
возможности в судебном порядке отме-
нить санкционные решения в отноше-
нии заморозки зарубежных активов
российских банков Костин высказался
уверенно: «…идея совершенно утопич-
ная».

Однако вместо принципа «зуб за
зуб» мы до сих пор видим игру в под-
давки со стороны Москвы. Нет, конечно,
какие-то ограничения для иностранных
банков в России вводятся, но с боль-
шим отставанием от того, что делает
Запад в отношении российских банков.
До сих пор более пятидесяти банков,
полностью или частично принадлежа-
щих нерезидентам, продолжают оста-
ваться в РФ. С РФ распрощались в
первую очередь те банки, у которых в
нашей стране были представительства.
Здесь издержки, связанные с уходом,
минимальны.

Что касается «дочек», то некоторые
сами «заморозили» свою деятельность
в РФ.  Другие функционируют и очень
даже активно. Некоторые остаются по
той причине, что не хотят терять хоро-
ший бизнес. А большинство хотели бы
уйти, но не могут.  Ещё год назад громо-
гласно о сворачивании деятельности в
РФ заявили немецкие банки Commerz-
bank и Deutsche Bank, а также амери-
канские банки JP Morgan Chase и
Goldman Sachs Group. Другие иностран-
ные банки без большого шума стали го-
товиться к эвакуации, подыскивая в РФ
покупателей на свои бизнесы.

Потом выяснилось, что продать
свой бизнес в РФ они не могут. Пре-
зидент утвердил перечень из 45 бан-
ков РФ, в которых нельзя совершать
сделки с долями иностранцев из не-
дружественных стран. Для таких сде-
лок нужно «особое решение»
правительства. В перечень вошли си-
стемно значимые банки Райффайзен-
банк и «ЮниКредит» – «дочки» авс-
трийского Raiffeisen Bank International
(RBI) и итальянского UniCredit, а
также входящий в топ-30 Ситибанк,
принадлежащий американской Citig-
roup. Одна из финансовых групп, ко-
торой удалось продать свою «дочку»
до президентского указа, была фран-
цузская Societe Generale. Но не всем
банкам так повезло: в конце июля
2022 года HSBC согласился продать
свой банк местному Экспобанку, но
сделка ещё не завершена – стороны
не получили одобрения со стороны
подкомиссии правительственной ко-
миссии по контролю за осуществле-
нием иностранных инвестиций в РФ
(эта инстанция уполномочена, со-
гласно указу президента РФ, давать
разрешение на продажу иностран-
ного банка или его доли). На начало
марта ожидаемого HSBC разрешения
ещё не было.

А вот австрийский Raiffeisen Bank In-
ternational (RBI) пока не инициировал
заявки на получение разрешения на
уход из России. Потому что «дочка» ав-
стрийского банка очень неплохо себя
чувствует в нашей стране. И даже из-
влекает немалые выгоды из ситуации,
когда практически все российские си-
стемообразующие банки оказались под
санкциями. Как сообщил в феврале
этого года Raiffeisen, на его российскую
«дочку» приходится 40-50% платежей
РФ с другими странами. За прошлый
год её депозитный портфель вырос на
треть.

Российская «дочка» Raiffeisen в про-
шлом году получила рекордную при-
быль. Думаю, она не уйдёт и до конца
текущего года. Банку Raiffeisen нужна
РФ для того, чтобы получать рекордные
прибыли, РФ банк Raiffeisen нужен для
того, чтобы обходить западные санкции
(прежде всего по части международных
платежей).

А что можно сказать об остальных
44 банках из указа президента? Над
ними нужен жёсткий контроль. Через
них могут совершаться операции, ко-
торые, мягко выражаясь, не совпа-
дают с интересами Российской
Федерации. Или даже угрожают без-
опасности страны. И первое, что надо
сделать: ввести внешнее управление
над «дочками» нерезидентных банков.
Подобно тому, как ещё год назад
ввели внешнее управление в отноше-
нии «дочки» ВТБ в Германии (о чём
сказал А. Костин). Увы, это до сих пор
не сделано.

В тех банках, действующих в юрис-
дикции Российской Федерации, где ка-
питал российский и иностранный,
западные акционеры и топ-менеджеры
продолжают участвовать в управлении.
Между прочим, в январе 2023 года
Путин подписал указ, согласно кото-
рому российские компании, которые
относятся к сфере машиностроения,
энергетики и торговли, получат право
принимать корпоративные решения без

участия в обсуждении совладельцев из
«недружественных» стран.

Для банков пока таких норм не вво-
дилось. И ничего удивительного. Банк
России защищает интересы нерези-
дентов из недружественных государств.
Ряд российских чиновников, а также
глава ВТБ Андрей Костин в июле про-
шлого года выступили с предложением
вводить внешнее управление в россий-
ских «дочках» банков недружественных
стран. Однако Центробанк этому реши-
тельно воспротивился. Его глава На-
биуллина заявила, что вмешиваться в
управление иностранных банков не
будет. И это на фоне того, что в Европе
в это время уже вводилось внешнее
управление для «дочек» российских
компаний.

Выступая 2 марта с.г. на встрече с
банкирами, организованной Ассоциа-
цией банков России, глава Центробанка
Эльвира Набиуллина заявила: «Попытки
лишить акционеров, которые участвуют
в управлении банка только за то, что их
позиция может не совпадать с рядом
других акционеров, мне кажутся непра-
вильными… Если мы без обоснований,
без прозрачных способов будем каким-
то образом неугодных акционеров ли-
шать права акционеров, это, мне
кажется, приведёт к… негативным си-
стемным последствиям». Подобная за-
щита интересов западных банков
вызвала справедливую негативную ре-
акцию россиян в социальных сетях. Из-
вестный блогер Сергей Аксёнов в связи
с «откровениями» Набиуллиной опубли-
ковал материал с запоминающимся за-
головком: «Если госруководство не
угомонит Банк России, Банк России
«угомонит» Россию». Процитирую за-
ключительную часть материала: «Мы
много писали о проделках регулятора.
Но это уже вообще за гранью. Банки –
кровеносная система любого госу-
дарства. Куда они направят денежные
потоки или заблокируют, туда они и
пойдут или не пойдут. Догадайтесь с
трёх раз, какие такие корпоративные
решения будут принимать представи-
тели враждебных нам стран, окопав-
шиеся в наших банках? Я думаю, ответ
понятен. У меня, как у гражданина, про-
стой вопрос к руководству ФСБ, к Со-
вету безопасности: как вы считаете, то,
что творит руководство ЦБ, это нор-
мально? Это совпадает с вашими це-
лями и задачами по защите
государственной безопасности нашей
страны?».*

*Кажется, нам давно и наглядно
показали, что декларированные
цели, планы и обещания, будь они
даже прописаны в законах и консти-
туции (проекте конституции), ни в
малейшей доле не соответствуют ре-
альным целям и делам всех органов,
структур и должностных лиц РФ. По-
этому нет смысла обращаться ни в
ФСБ, ни в Совет безопасности, ни
куда-либо ещё. Пора твёрдо уяснить:
РФ создана для того, чтобы уничто-
жить Россию.

Безосновательны оговорки, что се-
годня что-то меняется, сегодня это не
так или не совсем так. Всё именно так,
и сегодня в ещё большей степени, чем
вчера. (Прим. ред.)

В.Ю. КАТАСОНОВ

ÝÊÎÍÎÌÈ×ÅÑÊÀß ÂÎÉÍÀ

Известно, что в современном капи-
талистическом обществе есть одна
черта, основа, которая его характери-
зует сполна – наличие развитой бан-
ковской системы. Как гласит
либеральная повестка, банки несут
только пользу и ничего кроме неё, они
хранят, сберегают, дают в долг и про-
водят платежи. И на каждом этапе,
за каждую операцию, даже просто за
наличие у вас карты банка, они берут
свой процент. И везде зарабатывают
огромные средства.

НАЦИОНАЛИЗАЦИЯ 
БАНКОВСКОЙ СИСТЕМЫ. 

КАК ЭТО БЫЛО ПРИ ЛЕНИНЕ
Знаете, что сделали Ленин и большевики, как

только пришли к власти в 1917 году? Правильно,
они национализировали банковскую систему,
таким образом исключив ещё одно звено, кото-
рое наживалось на Народе. Замысел Ленина был
одновременно прост и гениален – построение
замкнутой финансовой системы, чтобы на неё
никто не мог влиять, кроме государства рабочих
и крестьян.

Поэтому 27 декабря 1917 года вышел декрет 
“О национализации банковской системы в России”.

Позднее монополия на банковскую си-
стему эволюционировала: в 1921 году по-
является государственный Банк РСФСР, а в
1922 году Госбанк СССР. Сталиным была вве-
дена двухконтурная финансовая система, при
которой наличные деньги ходили у населения,
а средства для развития, расчётов между
предприятиями работали отдельным контуром
от населения, Государство по надобности на-
прямую выделало средства на строительство
того или иного предприятия или целой от-
расли, таким образом исключая инфляцию
для граждан полностью. В итоге производство
товаров росло, появлялось достаточное коли-
чество товаров, цены, кстати, были под конт-
ролем, повышение цен было подсудным
делом. Как итог, система дала потрясающий
результат: товары дешевели, население удов-
летворяло свои базовые потребности. Про-
мышленность развивалась.

Кстати, вы слышали про “цифровой рубль”,
который собирается вводить ЦБ в ближайшее
время (источник издание РБК)?

Идея вроде хорошая, цифровым рублём
можно обеспечить принцип двухконтурной си-
стемы, как в СССР. Но какова истинная цель циф-
рового рубля? 

Скорее всего, нас опять затянут в какую-либо
зависимость.

ЧТО ПРОИСХОДИТ СЕЙЧАС?
С развалом СССР в нашу жизнь пришла ре-

альность капиталистических отношений, банки
стали основой экономики страны. Со временем
банковский финансовый капитал сросся с про-
мышленным и теперь диктует условия как внут-
ренней так и внешней экономической политики.
Более того, если лет 15 назад было большое ко-
личество банков разных размеров и влияния, то
теперь ЦБ расчистил поле для монополий. Сбер-
банк, ВТБ, Газпромбанк, Тинькофф, Альфабанк –
это пятёрка самых крупных банков.

При этом государство гарантирует им при-
быль наравне с промышленниками, в качестве
которых выступают, прежде всего крупные
строительные холдинги. И банки, и строители
наживаются на гражданах. Как? Объявляется
льготная ипотека (которая выгодна в первые ме-
сяцев 5, причём не такая уж она и льготная, всё
равно 5-6-7 и выше процентов – это очень
много), популярность кредитов растёт, населе-
ние влезает в долги, оплачивая квартиры за-
стройщиков – они уже в плюсе. Государство из
бюджета оплачивает льготный процент банкам –
банкиры тоже оказываются в плюсе и с прибы-
лью. Гражданам – “ипотечная кабала” на 15, 20 и
более лет и платежи каждый месяц. А если у вас
падает доход, увольнение и т.д., если вдруг есть
просрочка, то вы можете лишиться квартиры; к

примеру, доля ипотечных квартир, выставлен-
ных на продажу в прошлом году, выросла на
55%. Квартира продаётся, банк опять в прибыли.
Вы же остаётесь без квартиры, с пометкой бан-
крот и потраченными деньгами на платежи, пока
жили в якобы своей квартире с обременением.

Схема заработка на населении идеальная.
Банкиры, застройщики, «государство» всегда в
плюсе, ведь банки платят налоги, застройщики
тоже, население так же платит налог на недви-
жимость. Опять получается, что с граждан со-
брали ещё одну копеечку.

Это вам не Советский Союз, где выдавались
ссуды по 1-1,5 %, максимум 2% на строитель-
ство дома, к примеру – Сталинская ипотека.
Причём не было лавинообразного роста цен.
Всё держалось под контролем, и ещё не бес-
платные квартиры от Брежнева для 164 млн че-
ловек по всему СССР.

Что происходит сейчас? – вот такая “работа
с населением” рассматривается как ещё один
способ нажиться.

Отдельная тема – это микрофинансовые орга-
низации, где непомерный ростовщический про-
цент, быстроденьги, микрозайм “до зарплаты”.

Представляете, «Единая Россия» опять в
своём репертуаре: снизили максимальный про-
цент с 365 до 292% годовых!!! Это же надо какое
достижение!

По мнению депутата Госдумы доктора эконо-
мических наук Михаила Делягина, банковская
система в России ничего кроме как долгов для
населения не несёт, при этом нет доступных кре-
дитов для промышленности, они очень дорогие
– всё это несёт блокирование развития нашей
страны. Что может сделать население, если оно
по сути работает на Банк, порой устраиваясь на
две работы, чтобы вылезти из ипотек и долгов?

25 триллионов рублей – это тот самый сово-
купный долг граждан на ноябрь 2022 года, сопо-
ставим с бюджетом Минфина.

Очевидно, что государство не пойдёт на
такой шаг как национализация банковской си-
стемы – всё потому, что у власти буржуазия, и
непомерные прибыли банкиров даже в кризис
растут! Кстати, пример национализации в совре-
менной истории мира есть – это Исландия в
2008 году, которая после краха частной банков-
ской системы перешла к монополии государства
в этой сфере. На мой взгляд, пришло время
ограничить жадность банкиров, аппетиты кото-
рых растут с каждым годом, а народ в это время
беднеет, это когда 146 млн граждан работают на
Частные Банковские Монополии. Безусловно на-
ционализация банковской системы решила бы
многие проблемы, я в этом не сомневаюсь.

Канал Россия – СССР, вперёд

ÏÎÐÀ ÎÃÐÀÍÈ×ÈÒÜ ÆÀÄÍÎÑÒÜ ÁÀÍÊÈÐÎÂ



Можно сколь угодно критиковать Совет-
скую власть, можно сколь угодно, со-
знательно сгущая краски и передёр-

гивая факты, умалять успехи и достижения Со-
ветского Союза, можно всячески безбоязненно
обесценивать историческую роль Ленина и
Сталина, но вот нависший, как свинцовая туча,
над нами российский капитализм ежедневно
даёт повод лишний раз убедиться в величии и
гении вождя мирового пролетариата и отца на-
родов... Перечитывая сегодня труды Влади-
мира Ильича и Иосифа Виссарионовича,
понимаешь, что практически всё, сказанное и
написанное ими столетие назад, актуально и
злободневно применительно к современной
России... Удивительно, но ещё в старших клас-
сах школы и в стенах института, знакомясь с
трудами классиков марксизма-ленинизма, из-
учая их некоторые работы, я никогда не мог
себе представить, что настанет время, когда в
правоте их слов, которые тогда казались та-
кими далёкими от нашей советской действи-
тельности, нам придётся убедиться на
практике, на себе, а не делая пометки на полях
страниц учебников... 

Меняются времена, разрушаются госу-
дарства и на их месте создаются новые, пере-
краивается карта мира, меняется жизнь
народов, но что остаётся неизменным, так это
суть капиталистической системы, которая нам,
очарованным призрачными надеждами, была
навязана более 30 лет назад! 

И сегодня, вчитываясь в ленинские и сталин-
ские строки о дореволюционной России, ловишь
себя на мысли, будто написаны они о России се-
годняшней, о стране, в которой мы живём... О
стране, где диктует и устанавливает правила
крупный капитал, сосредоточенный в руках кучки
людей, присвоивших себе и средства производ-
ства, и природные ресурсы... О стране, ставшей
для узкого круга лиц бизнес-проектом по из-
влечению максимальной прибыли...

“Бросьте взгляд на всё современное капитали-
стическое общество, на крупные города, на желез-
ные дороги, на шахты и рудники, фабрики и
заводы. Вы увидите, как захвачены богатыми и
воздух, и вода, и земля... Да что говорить о купле-
продаже воды, воздуха и земли, когда всё нынеш-
нее общество только и держится, что
куплей-продажей рабочей силы, т.е. наёмным раб-
ством миллионов людей!.. Всё – не только земля,
но и человеческий труд, и человеческая личность,
и совесть, и любовь, и наука – всё неизбежно ста-
новится продажным, пока держится власть капи-
тала”, – писал более ста лет назад В.И. Ленин. 

У россиян вот уже много лет на слуху фами-
лии Ротенберг, Тимченко, Дерипаска, Усманов,
Потанин, Мордашов, Алекперов... Как следует из
отчёта швейцарских экономистов, одному про-
центу самых богатых россиян принадлежит 57%
национального богатства Российской Федера-
ции, а 10% богатеев России владеют 83% нацио-
нального богатства... Они, даже будучи не
вовлечёнными во властные структуры, во мно-
гом определяли и до сих пор определяют основ-
ные направления развития страны, исходя, как
водится в буржуазном обществе, исключительно
из личных и корпоративных интересов... Вот что
по этому поводу писал В.И. Ленин: 

“Даже в самой демократической, даже в
самой свободной республике, пока остаётся
господство капитала, пока земля остаётся в
частной собственности, государством всегда
управляет небольшое меньшинство, взятое на
девять десятых из капиталистов или из богатых”.

Главный и глубинный смысл существования
буржуазии как класса заключается исключи-
тельно в извлечении максимальной прибыли.
Внимание и забота по отношению к человеку
труда не входит в круг главных интересов собст-
венника, монополиста, эксплуататора, который
и сегодня не спешит улучшить жизненные усло-
вия наёмных работников. О кровных интересах
капиталиста И.В. Сталин говорил так:

“Если бы капитализм мог приспособить про-
изводство не к получению максимума прибыли,
а к систематическому улучшению материаль-
ного положения народных масс, если бы он мог
обращать прибыль не на удовлетворение прихо-
тей паразитических классов, не на усовершен-
ствование методов эксплуатации, а на
систематический подъём материального поло-
жения рабочих и крестьян, то тогда не было бы
кризисов. Но тогда и капитализм не был бы ка-
питализмом”. 

Правда, буржуазная система иногда вынуж-
дена демонстрировать иллюзорную “демокра-
тию”, лишний раз показывая всю свою
лицемерную суть. Буржуазное общество, ради
своего процветания, прибегает к самым различ-
ным формам политических манипуляций и спе-
куляций, о чём В.И. Ленин писал следующее:

«Пока собственность остаётся за капитали-
стами, всякая демократия будет только лице-
мерно прикрытой буржуазной диктатурой.
Всякие речи о всеобщем голосовании, о всена-
родной воле, о равенстве голосующих будут
сплошным обманом, ибо не может быть равен-
ства между эксплуататором и эксплуатируемым,
между владельцем капитала и собственности и
современным наёмным рабом».

Вождь мирового пролетариата В.И. Ленин по-
святил немало своих работ разъяснению всей не-
справедливой сущности капиталистической
системы... Вновь и вновь перечитывая ленинские
труды, понимаешь, что всё это написано о нас, о
нашей стране. Как и более ста лет назад, сегодня
“одни владеют землёй, фабриками, капиталами и
живут на счёт неоплаченного труда рабочих – та-
ковых ничтожное меньшинство. Другие, именно
громадная масса населения, не имеют никаких
средств производства и живут только продажей
своей рабочей силы; это – пролетарии”.

Сегодня не принято называть вещи своими
именами: капиталист-собственник и эксплуата-
тор – представитель крупного бизнеса, а поня-

тие “пролетарий” по разным причинам исчезло
из нашего лексикона... Несколько архаичным в
современном высокотехнологичном обществе
выглядит и понятие “трудящиеся массы”, упо-
требления которого власть предержащие тща-
тельно избегают, словно пытаясь сгладить все
классовые противоречия, которые таковыми
остаются и в современном обществе. Власть,
продвигая мысль о единстве и необходимости
сплочённости, регулярно предпринимает по-
пытки примирить “элиты” и простой народ, ин-
тересы которых в условиях капиталистической
системы диаметрально противоположны. По
сути своей они были, есть и будут антагонистами
в обществе, основанном на эксплуатации чело-
века человеком. Вот что писал о невозможности
примирения этих социально-экономических
групп И.В. Сталин:

“Прошло то время, когда смело провозгла-
шали: “единая и неделимая Россия”. Теперь и
ребёнок знает, что “единой и неделимой” Рос-
сии не существует, что она давно разделилась
на два противоположных класса: на буржуазию
и пролетариат. Теперь ни для кого не является
тайной, что борьба между этими двумя классами
превратилась в ту ось, вокруг которой враща-
ется наша современная жизнь”. 

Словно говоря о нашем с вами будущем, 
И.В. Сталин на очередном партийном съезде в
октябре 1952 года, давая характеристику правя-
щей буржуазии, сказал следующее:

“...сама буржуазия – главный враг освободи-
тельного движения – стала другой, изменилась
серьёзным образом, стала более реакционной,
потеряла связи с народом и тем ослабила себя.

Раньше буржуазия позволяла себе либераль-
ничать, отстаивала буржуазно-демократические
свободы и тем создавала себе популярность в на-
роде. Теперь от либерализма не осталось и следа.
Нет больше так называемой “свободы слова” –
права личности признаются теперь только за теми,
у которых есть капитал, а все прочие граждане счи-
таются сырым человеческим материалом, пригод-
ным лишь для эксплуатации. Растоптан принцип
равноправия людей и наций, он заменён принци-
пом полноправия эксплуататорского меньшинства
и бесправия эксплуатируемого большинства граж-

дан. Знамя буржуазно-демократических свобод
выброшено за борт”.

Не нужно ещё раз перечитывать этот простран-
ный отрывок из его выступления, чтобы заметить
удивительное сходство с сегодняшней обще-
ственно-политической жизнью в России... Буржуа-
зия, а значит, власть “стала более реакционной,
потеряла связи с народом”! В точку! Как и всё ска-
занное Иосифом Виссарионовичем выше!

Не менее злободневно звучат и слова 
В.И. Ленина, в которых он предельно чётко вы-
сказался о том, что обман трудящихся – непре-
менное условие самого существования
капиталистической системы:

«Всё искусство буржуазных политиканов в
том и состоит, чтобы обманывать массы, чтобы
скрывать свои парламентские проделки».

Когда-то я жил в стране, где наивысшей цен-
ностью был человек! Возможно, с подобным
утверждением согласятся не все, но чем больше
я живу в «новой России», с реставрированным на
свой манер капитализмом, тем больше я убеж-
даюсь в том, что советской, социалистической
системе был нужен образованный человек-тво-
рец, человек-созидатель, а не скованный по
рукам и ногам кредитами потребитель, главным
мерилом жизненного успеха для которого было
бы именно материальное благополучие:

“Ключевая разница между капитализмом и
коммунизмом заключается в наивысшей ценно-
сти. При капитализме наивысшей ценностью яв-
ляются деньги, а при коммунизме – человек”,–
писал В.И. Ленин, раскрывая пропасть между
двумя системами.

“Согласитесь, что обещать свободу рабочим и
одновременно оставлять дворцы, землю, фабрики
и все богатства в руках капиталистов и помещиков
– не пахнет что-то свободой и равенством... Туне-
ядцы, паразиты, высасывающие кровь из трудяще-
гося народа, должны быть лишены этих благ”.

Только так, по твёрдому убеждению В.И. Ле-
нина, могут быть провозглашены СВОБОДА и
РАВЕНСТВО, дефицита которых сегодня в нашей
стране с избытком! 

Вот такая она, буржуазная система, неизмен-
ная суть которой оставалась во все времена!

Что-то было
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ВОПРОСЫ ТЕОРИИ

(Окончание. Начало в №№13,14)

Вхрущёвскую перестройку ожили враги-бе-
логвардейцы, вышли из подполья сиони-
сты и троцкисты, активизировались

шпионы и агенты западных спецслужб, уголов-
ники и рецидивисты. На этом фоне партию воз-
главил Л.И. Брежнев, ветеран-фронтовик,
человек сам по себе неплохой, но далёкий от
марксизма. Брежнев сплотил партийное и го-
сударственное руководство СССР, отменил
новации Хрущёва в части децентрализации
экономики, восстановил отраслевой принцип
управления, воссоздал единый партийный
организм по всей стране, но оставил главное
– разгром сельского хозяйства, капиталисти-
ческие элементы в экономике. Более того,
экономическая реформа Косыгина (1965г.)
их узаконила. В стране усилилась сионист-
ская идеология, значительно выросло число
её носителей, особенно в высших партийных
и государственных органах.

СССР разрушали своими руками во мно-
гом из-за жажды «лёгких денег», из-за паде-
ния престижа человека труда. Хозяевами
жизни стали спекулянты, барыги, бандиты, мо-
шенники. Слово «инженер» стало ругательным,
«рабочий» – признаком неудачника. Ныне при
миллионах юристов, экономистов и менеджеров
днём с огнём не найти высококвалифицирован-
ных фрезеровщика, токаря, сварщика. «Неком-
петентность, леность и шаловливость «маль-
чиков» и «девочек» в любом начинании яв-
ляется характерной чертой этого самого
времени. Я называю это «взрывом безнрав-
ственности», и это, мне кажется, гораздо
опаснее ядерной войны. Мы можем видеть,
что с древних времён нравственность и честь
(в русском понимании этих слов) много су-
щественнее, чем шпаги, стрелы и слоны,
танки и пикирующие бомбардировщики. Все
разрушения империй, государств и других
политических организаций происходят че-
рез утерю нравственности. Это является
единственной действительной причиной ка-
тастроф во всей истории, и потому, иссле-
дуя причины почти всех катаклизмов, мы
можем сказать, что разрушение носит ха-
рактер саморазрушения». (И.А. Ефремов, «Пе-
реписка с учёными», М, 1994). Аморальность в
СССР от Хрущёва до Горбачёва лишь нарастала!

3. Возможно ли массовое творчество ра-
бочих? При Ельцине или Путине невозможно!
Пролетариат, завоевав политическую власть, об-
ращая на пользу всего народа банки, средства
производства, землю, недра, леса, воды, желез-
ные дороги и т.д., становится рабочим классом
– хозяином страны, главным становым хребтом
общества, его защитником и жизнеустроителем.
Он больше не наёмный класс, ибо нельзя нани-
маться к самому себе. В капиталистических
странах наёмных работников тоже называют ра-
бочими. Скорее это синоним пролетариата, но
идеологи капитализма утверждают, что трудя-
щиеся-совладельцы акций предприятий уже не
пролетарии, а рабочие. Акционирование Ленин

называл «оппортунизмом в рабочей среде» и в
силу мизерности доли, находящейся в руках ра-
бочих, никаких реальных прав оно им не добав-
ляет, зато, как и прежде, они остаются в наёмном
рабстве. 

От экспроприации помещиков и капиталистов
в 1917 г. мы получили лишь возможность строить
самые первоначальные формы социализма, но
коммунистического в этом не было ничего. Исто-
рическая задача рабочего класса, ставшего
хозяином страны, состоит в строительстве
начальных основ, т.е., в закладке фунда-
мента социализма и возведения на его ос-
нове здания подлинного социализма, соот-
ветствующего положениям социалистиче-
ской науки. В период утверждения основ со-
циализма классовая борьба не прекраща-
ется, она обостряется и, как показал опыт
СССР, даже нарастает со временем, а факти-
ческая власть может быть перехвачена госу-
дарственными чиновниками и местной бюрокра-
тией. Но этот перехват, во-первых, незаконен, а
во-вторых, есть свидетельство несовершенства
социализма, т.к. рабочий класс должен пройти
определённую историческую школу управления,
чтобы стать фактическим хозяином страны. Для
партии в этот период важно определить критерии
к рабочим, ибо они составляют её классовую ос-
нову. Ленин даёт следующие рекомендации: «…
Определить понятие «рабочий» таким образом,
чтобы под это понятие подходили только те, кто
на самом деле по своему жизненному положе-
нию должен был усвоить пролетарскую психоло-
гию. А это невозможно без многих лет пребыван-
ия на фабрике без всяких посторонних целей, а
по общим условиям экономического и социаль-
ного быта» (Л., т.33, стр. 229).

Став хозяином страны, работая на себя и своё
государство, где нет эксплуатации, где непре-
рывно растёт материальное положение народа,
рабочий класс приобретает новый облик – его
труд становится творческим, новаторским.
Яркий пример тому – стахановское движение в
СССР в 30-х годах ХХ века, когда рабочие пре-
вратили заводы, шахты, колхозы в инженерно-
технические центры, где каждый третий рабочий
2-3 раза в год становился «гением», выдавая ра-
ционализаторские предложения или изобрете-
ния. Такого размаха творчества не знала и не
знает ни одна страна мира! «Живое творчество
масс – вот фактор новой общественности»
(Ленин). Именно тогда и утверждалась эта «новая
общественность», закладывая фундамент под-
линного социализма, на базе которого СССР и
победил в Великую Отечественную войну. «Вдруг
– пламя стахановского движения объяло всю
страну. Именно поэтому оно, стахановское
движение, является в основе своей глубоко
революционным… как выражение новых,
более высоких технических норм представ-
ляет собой образец той высокой производи-
тельности труда, которую может дать только
социализм, и чего не может дать капитализм»
(Сталин, т.14, стр.80-81). 

Совершенно определённо можно сказать,
что социалистическая революция открывает в

народной толще такие глубины творчества и но-
ваторства, каких нет и не может быть при капи-
тализме. Революция не может освободить
человека от физического гнёта орудий труда.
Осуществив экспроприацию средств производ-
ства пролетарий-рабочий возвращается к преж-
нему своему физическому труду, оставаясь
пассивным к средствам производства, данным
ему в определённом и неизменном виде. В них
он видит лишь средство получения возможно
большего конечного продукта. Увеличения его
он добивается за счёт увеличения объёма, дли-
тельности или интенсивности своего труда, но
не за счёт его качественного совершенствова-
ния. Как раз последнее и демонстрировали ста-
хановцы. Реальное повышение производи-
тельности труда начинается там, где совершен-
ствуются орудия, технологии, организация про-
изводства, где революционно преобразуется
способ производства и присущие ему формы
труда, когда меняется соотношение между
живым и машинным трудом, т.е, живого труда
становится всё меньше и делается он всё легче,
а продукции производится всё больше и луч-
шего качества, где человек начинает властво-
вать над машиной, где не она диктует ему свои
условия, а труженик, революционизируя себя,
превращаясь в новатора, преобразует вместе с
тем и орудия производства, экономя живой че-
ловеческий труд, перекладывая все его тяготы
на могучие плечи машин. Экономия всеобщего
живого труда является наиболее точным показа-
телем роста производительности труда и совер-
шенствования способа производства. Покончив
с буржуазией и собственным существованием в
качестве класса, пролетариат и рабочий класс
не сходят с исторической сцены, как пережив-
шая себя общественная сила, но зарождают в
себе новую движущую силу, перевоплощаясь в
неё и передавая ей свою руководящую роль, на-
ходя в этом своё историческое бессмертие. 

Оставаясь в рамках своего рода деятельно-
сти традиционно умственными или физиче-
скими работниками, ни служащие, ни рабочие,
ни крестьяне не затрагивают и не взрывают сло-
жившихся границ разделения труда и потому
остаются в его подчинении. Общественная
собственность на средства производства в
СССР была расчленена и разграничена по от-
раслям, министерствам, ведомствам, предприя-
тиям, цехам и участкам, что выродилось в
неузаконенную, частно-групповую собствен-
ность, которая стала базой «теневой экономики»
и коррупции. Такое положение тормозило раз-
витие производства, противоречило интересам
социалистического общества. Эти барьеры ло-
мают новаторы, когда каждый из них переходит
к использованию своих творческих способно-
стей; они рвут путы разделения труда и опроки-
дывают искусственные границы для внедрения
своих разработок. Если простой рабочий, как бы
«потребляя» средства производства, подводит
их к физическому и моральному износу, то нова-
тор, наоборот, восстанавливая и улучшая, вос-
создаёт их, чем обеспечивает развитие в
будущем. Теперь это не просто новый тип труже-

ника, но прежде всего революционная фигура
производства, поскольку не просто соединяет
средства и предметы труда уже известным об-
разом, но преобразует сам способ производ-
ства. 

Рационализаторство и изобретательство
как массовое движение есть естественно-
исторический результат социалистического
строительства. «В конечном счёте высшая
по сравнению с капитализмом производи-
тельность труда – самое главное, самое
важное для победы нового строя» (Ленин).
Новаторство  СССР, начиная с 500 тыс.чел. после
войны, когда было закончено восстановление
народного хозяйства (1950 г.), стало всенарод-
ным массовым движением, достигшим 12 млн
чел. (1985 г.). Это гигантская сила – армия
творчески дерзающих рабочих, техников,
инженеров, учёных. Это в высшей степени
знаменательный факт, характерный только
для социалистической общественной си-
стемы. Обуржуазившаяся партийно-государст-
венная номенклатура сделала всё, чтобы
задушить новаторство: «Как видите, если и
имело место какое-либо воздействие со сто-
роны администрации наших предприятий, то
оно шло не навстречу стахановскому движению,
а наперекор ему» (Сталин, т.14, стр.84). Если на
этапе закладки фундамента научного социа-
лизма в СССР (1917-1953 гг.) на сторону стаха-
новцев, понимая революционное значение
новаторства, встал Сталин, то после него не на-
шлось ни одного руководителя партии и госу-
дарства, который не только не оказал под-
держки, но хотя бы не мешал его самодеятель-
ному шествию по стране. Утверждение изобре-
тения или рацпредложения, получение заклю-
чений на технико-экономический эффект было
связано с такой бюрократической круговертью и
канцелярщиной, что человек не выдерживал и
бросал всё на полпути. А кто и проходил весь
этот изматывающий путь, то в конце его получал
символические 20 руб. Ни о каком содействии во
внедрении в других цехах или заводе в целом, а
тем более на заводах отрасли, не могло быть и
речи. Администрация, ужесточая нормы выра-
ботки, прямо сталкивала лбами рабочих-нова-
торов с остальными рабочими цехов и заводов.
Все эти меры тормозили новаторство, сужали
его значимость, наконец, загнали в прокрустово
ложе формализованного «соцсоревнования». 
Не разобравшись в происходящих социально-
экономических процессах, в принципиальных
отличиях переходного периода от социализма к
коммунизму, партноменклатура абсолютизиро-
вала роль рабочего класса, не поняла перспек-
тив его развития и закона перемены труда,
уповая лишь на всеобщий энтузиазм, забыв, 
что любое развитие определяется объектив-
ными закономерностями, попирать которые ни-
кому не дано.

Новаторство нуждается в законодатель-
ной и экономической поддержке. Государство
обязано узаконить творческую деятельность ра-
ционализаторов и изобретателей, признав её об-
щественно-полезным трудом, вводя соответству-

ющую оплату. Новатор за свой дополнительный,
сверхнормативный творческий труд должен полу-
чать определённое материальное и моральное
вознаграждение, соразмерное с экономическим
эффектом и длительностью его использования.
Революция не ограничивается сменой собствен-
ника средств производства. Но при владении ими
встаёт задача их совершенствования таким обра-
зом, чтобы труд становился легче и более про-
изводительным. Следовательно, и рабочий
класс не остаётся прежним, но всё более и
более прогрессируя, становится интеллекту-
альным рабочим классом, не отмирает одномо-
ментно, скачком, «как класс», а постепенно
вырастая и сбрасывая с себя ставшую тесной
классовую форму, превращается в новую обще-
народную авангардную движущую силу об-
щества, в массового новатора общественного
производства. Ни одна движущая сила общества,
сколь велика бы ни была её историческая роль, не
играла своей прогрессивной роли дважды. Осу-
ществив свою миссию, выполнив только ей пред-
назначенную задачу, она уступает своё место
очередной движущей силе. Та же участь постигает
пролетариат и рабочий класс – в этом диалектика
природы и общества. 

Каждая общественно-экономическая форма-
ция при своём восхождении порождала свой тип
труженика, имея в нём свою опору – авангард об-
щества. Коммунизм не исключение: для своего
утверждения он порождает нового труженика, ко-
торый коренным образом отличается от предше-
ственников – это новатор. Новаторское дви-
жение, непрерывно совершенствуя технику,
преследует окончательное освобождение
всех трудящихся из-под физического гнёта
орудий их труда. В этом состоит непрерывность
и преемственность национально-освободитель-
ного процесса на пути построения коммунистиче-
ского общества. Если пролетариат и рабочий
класс утверждают социализм, то новаторы
творят коммунизм! Производство будет су-
ществовать всегда, совершенствование ору-
дий, машин и средств труда необходимо
всегда, вместе с производительными силами
будет совершенствоваться и сам человек, и
потому коммунизм вечен! «Заменив частную
собственность на средства производства и обра-
щения общественною, и введя планомерную ор-
ганизацию общественно-производительного
процесса для обеспечения благосостояния и все-
стороннего развития всех членов общества, со-
циальная революция пролетариата уничтожит
деление общества на классы и тем освободит всё
угнетённое человечество, так как положит конец
всем видам эксплуатации одной части общества
другою» (Вторая ленинская программа партии).
Только при социализме и Советской власти
возможна наша жизнь на этой Земле! 

А.Г. КОЗЛОБАЕВ, 
к.т.н., доцент, коммунист КПСС,

член Движения 
«За Советский Союз»

ÍÅÊÎÌÏÅÒÅÍÒÍÎÑÒÜ Â ÌÀÐÊÑÈÇÌÅ –
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ДАЛЁКОЕ И БЛИЗКОЕ

(Продолжение. Начало в №№26-51,
2022, 2-5,8-14, 2023)

Утро 21 июня, когда резко изме-
нилось поведение главнокомандо-
вания РККА – это тот самый поздний
срок, когда со Сталиным что-то
случилось. Повторю, самый поздний –
то есть к утру 21 июня Сталин чем-то
или кем-то уже был выбит из строя. 

Если посмотреть на свидетельства
участников тех событий, то бросается в
глаза их полная  разноголосица о собы-
тиях в Кремле в ночь на 22 июня. К при-
меру, в числе посетителей сталинского
кабинета в тот вечер, отмеченных в
журнале и оставивших воспоминания,
были Молотов, Микоян, Жуков и адми-
рал Кузнецов. 

Однако Кузнецов, как помнит чита-
тель, сообщил, что ни в тот вечер, ни на
следующий день у Сталина он не был,
его не видел и не слышал. 

Напротив, у Жукова, поскольку он
излагал официальную версию тогдаш-
него ЦК КПСС, описание событий суще-
ственно ближе к записям журнала, хотя
и у него имеются значительные расхож-
дения. К примеру, 22 июня он вошёл в
кабинет в 4.30 утра, а согласно записям
журнала первые посетители отмечены
там только в 5 часов 45 минут.

Молотов, когда рассказывал писа-
телю Ф. Чуеву о тех событиях, уже был
знаком с мемуарами Жукова, однако
(или наоборот – поэтому?) оговорил,
что тому доверять нельзя. Почему-то он
не счёл нужным повторить за Жуковым,
что вечером 21 июня вместе с ним был
на приёме у Сталина в его кабинете. На-
оборот, Молотов сообщил, что сначала
члены Политбюро вместе со Сталиным
часов до 11 вечера вообще были не в
Кремле, а у него на даче, и только в два
часа ночи собрались в его кремлёвском
кабинете, куда через час прибыл и Ти-
мошенко с Жуковым:

“Мы  собрались у товарища  Ста-
лина  в Кремле около двух часов ночи,
официальное заседание, все члены
Политбюро  были  вызваны. До этого,
21   июня,  вечером   мы   были   на   да-
че   у   Сталина  часов до одиннадцати-
двенадцати. Может  быть, даже кино
смотрели, в своё время  мы  часто так де-
лали  вечером  – после обеда смотрели
кино. Потом разошлись, и снова  нас  со-
брали. А между двумя и тремя ночи по-
звонили от Шуленбурга в мой
секретариат, а из моего секретариата –
Поскребышеву, что немецкий посол Шу-
ленбург хочет видеть наркома иностран-
ных дел Молотова. Ну и тогда я пошёл из
кабинета  Сталина  наверх к себе,  мы
были  в одном доме, на одном этаже,* но
на разных участках. Мой кабинет выхо-
дил углом прямо на Ивана Великого.
Члены Политбюро оставались  у   Ста-
лина, а я пошёл к себе принимать Шулен-
бурга – это минуты две-три пройти…

Маленков и Каганович должны пом-
нить, когда их вызвали. Это, по-моему,
было  не позже, чем в половине
третьего. И Жуков с Тимошенко при-
были не позже трёх часов. А то, что
Жуков это относит ко времени после
четырёх, он запаздывает созна-
тельно, чтобы подогнать время к
своим часам. События разверну-
лись раньше”.{1}

А другой член Политбюро, А.И. Ми-
коян, вспомнил, что вечером 21 июня
Политбюро собралось не в кабинете
или на даче, а в кремлёвской квартире
Сталина, куда потом приехали и Тимо-
шенко с Жуковым. В три часа ночи
члены ПБ разошлись, но уже через час
вновь вынуждены были собраться, на
этот раз в сталинском кабинете:

“В субботу 21 июня 1941 г., вечером,
мы, члены Политбюро, были у Сталина на
квартире. Обменивались мнениями…

Неожиданно туда приехали Тимо-
шенко, Жуков и Ватутин… Мы разо-
шлись около трёх часов ночи 22 июня, а
уже через час меня разбудили:
“Война!”. Сразу члены Политбюро вновь
собрались у Сталина, зачитали инфор-
мацию о том, что бомбили Севастополь
и другие города”.{2}

Как видно, все очевидцы противоре-
чат и друг другу, и журналу учёта посе-
тителей, противоречат по-крупному и в
мелочах. А почему? Только ли из-за дав-
ности событий и плохой памяти? На наш
взгляд – потому что заранее не сговори-
лись, что им всем рассказывать, и каж-
дый врал по-своему.

А теперь зададим главный вопрос –
как быть с записями журнала учёта по-
сетителей кабинета Сталина? Как
можно утверждать, что Сталина не было
в Кремле, если, согласно журналу, к
нему в его кабинет люди приходили и
21-го, и 22 июня, и в последующие дни? 

Однако здесь нет ни малейшего про-
тиворечия. Оказывается, посетители
могли приходить в кабинет вождя, когда
самого Сталина там не было, а прини-
мал их кто-то другой (при этом записи
журнала велись в обычном порядке,
разве что могли добавляться записи
вроде “Приём вёлся в отсутствие т. Ста-

лина”). И такая ситуация совсем не
была исключением:

“Иногда в кабинете Сталина прово-
дился приём в отсутствии его хозяина.
В августе 1933 г. Сталину был предо-
ставлен отпуск на полтора месяца. Как
правило, в решениях о предоставлении
отпусков Сталину не оговаривалось, кто
будет замещать его как председатель-
ствующего на заседаниях Политбюро
ЦК. В 1933 г. в протоколе заседания По-
литбюро, которым Сталину был предо-
ставлен отпуск, отмечено, что на время
отпуска Сталина замещать его в Комис-
сии Обороны будет Л.М. Каганович. Ве-
роятно, и на «хозяйстве» в Политбюро
оставался этот секретарь ЦК ВКП(б),
бывший в то время по совместитель-
ству ещё и первым секретарём МК и
МГК ВКП(б)…

В 1933 г., пока Сталин отдыхал на
юге, в его кабинете соратники соби-
рались 21 раз. При этом дважды – 10
и 16 сентября – всего на несколько
минут…

Судя по записям, в кабинете Ста-
лина собирались в его отсутствие
члены Политбюро, сюда же приглаша-
лись и те, кто принимал участие в за-
седаниях или был вызван для согла-
сования и решения каких-либо вопро-
сов”.{3}

Таким образом, в 1933 году, когда
живой и здоровый Сталин находился в
другом месте, соратники вовсю пользо-
вались его кабинетом. Но точно так же
было 2 и 5 марта 1953 года, когда уже
отравленный вождь умирал на своей
даче. Более того, соратники собирались
там и после его смерти – 7, 8 и 9
марта.{4}

Принимал во время отсутствия Ста-
лина в Москве в его кабинете тот, кто за-
мещал вождя по партийной или
государственной линии. В августе 1933-
го такое старшинство делили Каганович
и Молотов, хотя Вячеслав Михайлович
всё же имел более высокий статус:

“В 17-ти случаях (из 21) список воз-
главляет Л. Каганович, в 3-х случаях –
Молотов и однажды – Куйбышев (в от-
сутствие Кагановича и Молотова).
Когда список возглавлялся Молотовым,
всегда присутствовал и Каганович;
когда же во главе списка стоит Кагано-
вич, Молотов в большинстве (11 из 17)
случаев отсутствует. Таким образом,
эти деятели как бы делили между собой
лидерство в отсутствие вождя”. {5}

Т.о., тот, кто замещал Сталина, фак-
тически становился хозяином в его ка-
бинете и, значит, встречал и провожал
посетителей. А теперь посмотрим, как с
этим обстояло дело 20-22 июня. Если
Сталин выбыл из строя, его функции ав-
томатически переходили к замести-
телю, которым в июне сорок первого
был В.М. Молотов. Напомню, что до 5
мая 1941 г. он сам занимал пост Пред-
седателя СНК, на котором его сменил
Сталин. 

Поэтому именно Молотов должен
быть за хозяина в кабинете, соответ-
ственно, первым туда входить и послед-
ним его покидать. Разумеется, само по
себе это ещё не доказательство отсут-
ствия Сталина в Кремле, поскольку и в
обычные дни, при действующем Сталине
Молотов как ближайший его соратник так
частенько и поступал. Но если мы правы,
то в интересующие нас критические
дни июня это уже должно стать обяза-
тельным правилом. 

Итак, 20 июня 1941 года. В 19.55 Мо-
лотов первым входит в кабинет, а в 0.45
последним его покидает.

21 июня. В 18.27 Молотов снова пер-
вым вошёл в сталинский кабинет и в 23
часа последним из него вышел: 

Молотов 18.27-23.00
…Последние вышли 23.00 {6}.
Но ещё ярче главенство Молотова на

тот момент видно по ситуации 22 июня.
В 5 часов 45 минут утра Молотов снова
первым вошёл  в кабинет вождя, после
чего туда стали входить другие посети-
тели. Всего за первую половину дня там
отмечено 14 человек – шла напряжён-
ная работа. Помимо прочего, в это
время Молотов лично подготовил со-
общение советскому народу о веролом-
ном нападении гитлеровской Германии
на СССР. В 12 часов 5 минут он покинул
кабинет и отправился в студию, чтобы в
прямом эфире зачитать его на всю
страну. 

С его уходом кабинет полностью
опустел. Маленков и Берия вышли от-
туда ещё в 12.00, а последним в 12.05,
вместе с Молотовым, его покинул Воро-
шилов. (Ну вот не захотели соратники
вместе со Сталиным послушать это
важное выступление.)

Но вот Вячеслав Михайлович закон-
чил речь и в 12.25 вернулся назад. И
сразу вслед за ним, в 12.30, туда воз-
вратились Ворошилов с Микояном, а
затем потянулись и другие соратники.
Получается, что без  Молотова у осталь-
ных соратников к Сталину как бы ника-
ких дел и не было. Когда в 16.45
Молотов окончательно покидал кабинет,

вместе с ним вышли все, кто там ещё
оставался. Таким образом, гости ста-
линского кабинета подстраивались
именно под Молотова.

Утром 23 июня ситуация повторилась.
В 3 часа 20 минут Молотов снова первым
вошёл в кабинет и последним в 6.25 от-
туда вышел – гости находились в каби-
нете, пока их там принимал Молотов.

Вернёмся снова в 22 июня. После
рассмотренных выше фактов понятно,
почему о начале войны советскому на-
роду сообщил не Сталин, а его замести-
тель Молотов. Хотя люди вправе были
ожидать, что по такому важнейшему
случаю выступит сам Глава государства.
Часто это объясняют тем, что Сталину-
де, заключившему пакт о ненападении с
Германией, в этот момент нечего было
сказать советскому народу. Полноте,
Молотов, лично подписавший пакт и
давший тому своё имя, нашёл что ска-
зать, а Сталин – нет?!

Но это далеко не последнее доказа-
тельство отсутствия следов активной
деятельности Сталина там, где они
должны быть. На сегодня известны че-
тыре важных документа, созданные 21-
22 июня и касающиеся оперативно-
организационных вопросов вступающих
в войну Вооружённых Сил СССР. Это по-
становление Политбюро от 21 июня об
образовании Южного фронта и дирек-
тивы наркома обороны №№1, 2 и 3 вой-
скам Красной Армии. Все они, как нам
говорят, принимались или при непосред-
ственном участии, или с согласия И.В.
Сталина (что, впрочем, почти одно и то
же). Но ни на одном из тех документов
нет ни следов правки его рукой, ни его
подписи. Это подозрительно уже само
по себе, однако в данном случае вызы-
вает недоумение не только это.

Бросается в глаза сумбурный, порой
до нелепости, характер некоторых  ди-
ректив. Странностей Директивы №1  мы
ещё коснёмся. Эта директива, которая
якобы вводила боеготовность (точнее,
подтверждала), на самом деле оказа-
лась для неё тормозом. Как войска
могли отличить провокации от реаль-
ного нападения? Указание не подда-
ваться на провокации было главным её
смыслом. А это показывает, что тот, кто
на этот раз согласовывал её военным,
был в первую очередь озабочен полити-
ческим, точнее – международным
аспектом этого дела, а не военной сто-
роной. Мы знаем, что наркомом ино-
странных дел тогда был Молотов,
категорически избегавший заниматься
оперативными вопросами армии и
флота. Разбирающийся в военном деле
– а Сталин в нём, безусловно, разби-
рался – не мог не понимать неконкрет-
ного характера той директивы. 

Но ещё очевиднее  нелепость Ди-
рективы №3, посланной в войска
поздно вечером 22 июня. Вот фрагмент
из неё в отношении Юго-Западного
фронта:

“2. Ближайшей задачей на 23-24.6
ставлю:

… б) мощными концентрическими
ударами механизированных корпусов,
всей авиацией Юго-Западного фронта
и других войск 5 и 6А окружить и уничто-
жить группировку противника, насту-
пающую в направлении Владимир-
Волынский, Броды. К исходу 24.6 овла-
деть районом Люблин.

3. ПРИКАЗЫВАЮ:
…г) Армиям Юго-Западного фронта,

прочно удерживая границу с Венгрией,
концентрическими ударами в общем
направлении на Люблин силами 5 и 6А,
не менее пяти мехкорпусов и всей
авиации фронта, окружить и уничтожить
группировку противника, наступающую
на фронте Владимир-Волынский, Кры-
стынополь, к исходу 26.6 овладеть
районом Люблин. Прочно обеспечить
себя с краковского направления”.   

Маршал Жуков утверждает, что И.В.
Сталин лично одобрил проект дирек-
тивы – то есть видел её. Однако это вы-
зывает большие сомнения. Начнём с
того, что в преамбуле указывается за-
дача фронту овладеть районом Люблин
к исходу 24 июня, а в приказной части
срок неожиданно переносится на 26
июня. Что, впрочем, ещё цветочки.

Директива предписывает овладеть
Люблином к исходу 26 июня силами
пяти механизированных корпусов: 4-го
и 15-го из состава 6-й армии, а также
22, 19 и 9-го мехкорпусов 5-й армии.
Однако из этих сил только 4-й мехкор-
пус и 41-я танковая дивизия 22-го мк к
исходу 22 июня находились примерно в
120-140 км от Люблина и, конечно,
могли за 4 дня дойти до указанного
пункта – при условии, если б не было
войны, а немцы обеспечили им зелёную
улицу по своим дорогам. 

Но остальные 11 дивизий четырёх
корпусов находились в 200-300 км от
нужного района, и ни при каких усло-
виях не могли к назначенному сроку
просто добраться до Люблина. А ведь
нашим корпусам предстояло не просто
пройти указанным маршрутом. На-

помню, что до тех пор никто в мире ещё
не смог разгромить хотя бы одной не-
мецкой дивизии. А здесь следовало по-
ходя уничтожить даже не дивизию, а
целую немецкую группировку, насту-
пающую на фронте Владимир-Волын-
ский – Крыстынополь! Как Сталин мог
одобрить подобную глупость? Совер-
шенно очевидно, что директива дава-
лась с согласия того, кто не только не
разбирался в военных вопросах и не
владел обстановкой, но и, скорее всего,
даже не посмотрел на ситуацию по
карте. Это явно был не Сталин.

А что же, разве Тимошенко и Жуков
не понимали, что делают? С одной сто-
роны – плохо понимали, поскольку не-
верно оценивали обстановку. А с
другой, они уже подвели армию и
страну, и теперь показом столь бурной
деятельности пытались хоть как-то себя
реабилитировать.

Но при показной сверхактивности
военного руководства его подлинная
растерянность была такова, что при-
вела к задержке мобилизации, назна-
ченной только со второго дня войны.
Телеграмму о начале мобилизации нар-
ком обороны Тимошенко подписал
только в 16 часов 22 июня! Впрочем,
растерянность и неуверенность в пер-
вые дни войны государственного аппа-
рата, оставшегося без верховного
руководителя, хорошо показали в своих
работах В. Мещеряков и О. Козинкин.{7}

Что именно случилось со Сталиным
– покушение, несчастный случай или
внезапное ухудшение здоровья (ин-
фаркт, например)? К сожалению, пря-
мых данных для однозначного ответа у
нас нет. Но несчастные случаи с главами
государств происходят крайне редко, а
в случайное ухудшение здоровья руко-
водителя страны именно в критический
для неё момент тоже верится мало. Как
ни крути, тут сразу вспоминаются из-
вестные слова Гитлера, сказанные им
по схожему поводу:

“Зачем мне деморализовать против-
ника военными средствами, если я
смогу это сделать лучше и дешевле
другим путём?…

Через несколько минут Франция,
Польша, Австрия, Чехословакия ли-
шатся своих руководителей. Армия
останется без генерального штаба. Все
политические деятели будут устранены
с пути. Возникнет паника, не поддаю-
щаяся описанию”.{8}

Нет оснований не включать в этот
«список Гитлера» Советский Союз. На-
оборот, для Гитлера как никогда жиз-
ненно важно было в момент начала
войны обезглавить столь могучего про-
тивника, как СССР.

Вызванное потерей Сталина вре-
менное замешательство и растерян-
ность высшего военно-политического
руководства в Москве не укрылись от
нижестоящих звеньев командования
Красной Армии и властей на местах. А
неоднократные метания последних
суток перед войной – от всеобщей бое-
готовности до попыток полной её от-
мены днём 21 июня –  оказали особенно
негативное влияние на дальнейшее
развитие событий. 

Представьте, что утром начальство
предупреждает вас о неизбежной
войне, однако через несколько часов
начинает настойчиво уверять, что войны
не будет и можно расслабиться. При
этом во многих местах практически раз-
оружает части прикрытия. А на следую-
щее утро войска и мирное население
получают сокрушительный удар от про-
тивника. Поневоле потеряешь к началь-
ству доверие. Ведь подобное поведе-
ние очень похоже на вредительство,
если не на предательство. А что началь-
ство скажет завтра? Сегодня – победа
будет за нами, а завтра опять замирится
с противником? Так, может, не стоит то-
ропиться рисковать жизнью и умирать в
начавшейся войне? 

Неуверенность высшего руковод-
ства передалось руководителям на ме-
стах, а с началом войны их растерян-
ность почти мгновенно привела к па-
нике среди войск и гражданского насе-
ления. А паника – чрезвычайно опасная
и заразная вещь, остановить которую
неизмеримо труднее, чем предотвра-
тить. И когда Сталин вернулся на пост,
дело уже было сделано. Лишённые не
только твёрдого руководства, но подчас
и хоть какого-то управления сверху, не-
управляемые войска западных округов
потерпели тяжёлые поражения и не-
удержимо откатывались на восток.

После всего этого уже не кажется
странным случай, о котором рассказал
ветеран, служивший накануне войны в
Западном округе:

“21 июня… ночью к нам в палатку за-
ходит дежурный по части и говорит:
«Вставайте! Все портреты уничто-
жайте!». Как я теперь знаю, было 2-3
часа до войны, … под силой оружия де-
журный заставил убрать портреты и за-
крыть их листьями, чтоб маскировку
сделать”.{9}

Понятно, чьи портреты в первую оче-
редь и обязательном порядке вывеши-
вали в советской воинской части.
Правда, смысл и детали той истории ве-
теран или забыл за давностью, или
сразу тогда не понял спросонок, по-
скольку дело было ночью. Но ликвида-
ция портретов за пару часов до войны
прочно врезалась ему в память. Ви-
димо, о том, что Сталин выбит из строя
и не может руководить, заинтересован-
ные лица из Москвы сообщили в округа.
И кое-где поспешили дать команду
убрать портреты товарища Сталина.

11. ЗАСЕДАНИЕ ПОЛИТБЮРО
20 ИЮНЯ

Когда именно Сталин вышел из
строя, сказать точно пока нельзя. Мы
попробуем другой путь – вычислить не
тот день, когда это случилось, а самый
поздний срок, про который можно
твёрдо сказать, что тогда на посту
Председателя СНК Сталина уже точно
не было.

В ночь на 21 июня произошло два
важнейших события. Сначала, как пом-
нит читатель, после отказа Гитлера при-
нять Молотова был дан приказ привести
все войска в боеготовность и сообщить
им время нападения немцев. От Пред-
седателя СНК к наркому обороны такой
приказ ушёл не позже 6 часов вечера 20
июня. Кто именно его давал – ещё Ста-
лин или уже Молотов – сказать трудно.
Даже если это уже был Молотов, он
делал то, что наметил раньше Сталин.

Но готовность войск – только одна
сторона вопроса. В то время, когда уже
на все обороты был запущена машина
приведения в боевую готовность Крас-
ной Армии, состоялось обсуждение
руководством страны политической
ситуации – как вести себя дальше с
Германией. Напомню, что руководство
СССР, в отличие от Германии и стран
Запада, было коллегиальным: один
член Политбюро – один голос. 

Согласно журналу учёта посетителей
кабинета Сталина, высшее политиче-
ское руководство страны собралось
там именно вечером 20 июня. Сове-
щание началось в 19.55 и закончилось в
первом часу ночи 21 июня. Если не счи-
тать Сталина, участвовали четверо чле-
нов Политбюро – Молотов, Каганович,
Микоян, Ворошилов – и два наиболее
деятельных кандидата – Берия и Мален-
ков. {10} Присутствовали тем вечером в
сталинском кабинете и фигуры ниже
рангом, но скорее всего, кроме заме-
стителя наркома иностранных дел А.Я.
Вышинского, они были просто плано-
выми посетителями. 

Последний раз столь представи-
тельное общество собиралось здесь
два с половиной месяца назад. Тогда, 10
апреля 1941 года, руководство во главе
со Сталиным решало вопрос принятия
пакта о ненападении с Японией. 

Теперь в таком составе руководи-
тели СССР обсуждали вопрос о войне с
Германией. Чтобы лучше понять важ-
ность момента, сравним этот состав с
“кворумом” в кабинете Сталина вече-
ром 21 июня, когда вышла известная
“Директива №1”. Ведь по всем канонам,
именно тогда будто бы наступил куль-
минационный момент истории. Как
утверждают хрущевцы, только в тот
вечер до Сталина якобы дошло, что на-
падение немцев неизбежно, и он разре-
шил наконец “привести войска в
боеготовность”. Логично предполо-
жить, что на тот момент и должно было
собраться руководство страны всем со-
ставом – по поводу войны с Германией.

Тем не менее вечером 21 июня там
отметились всего лишь два члена По-
литбюро – Молотов с Ворошиловым, да
те же кандидаты, Маленков и Берия.
Жалкое подобие заседания 20 июня!
Значит, именно в ночь с 20 на 21 июня
Политбюро обсуждало важнейший во-
прос о войне с Германией.

Утром 21 июня советское посоль-
ство в Берлине, как пишет перевод-
чик В.М. Бережков,  получило из
Москвы важный документ, который
надлежало срочно передать руковод-
ству Германии:

“21 июня, когда до нападения гитле-
ровской Германии на СССР оставались
считанные часы, посольство получило
предписание сделать германскому пра-
вительству ещё одно заявление, в кото-
ром предлагалось обсудить состояние
советско-германских отношений.

Советское правительство давало
понять германскому правительству,
что ему известно о концентрации не-
мецких войск на советской границе и
что военная авантюра может иметь
опасные последствия. Но содержание
этой депеши говорило и о другом: в
Москве ещё надеялись на возмож-
ность предотвратить конфликт и были
готовы вести переговоры по поводу
создавшейся ситуации… Посольство
должно было немедленно передать
германскому правительству упомяну-
тое выше важное заявление... “{11}

Тридцать лет спустя уже 80-летний
Бережков снова вернулся к вопросу, что
именно было в том документе:

“21 июня 1941 года получили теле-
грамму от Сталина. Он опять предла-
гает встречу с Гитлером. Он понимает:
война принесёт несчастье двум наро-
дам, и, чтобы избежать этого, нужно не-
медленно начать переговоры,
выслушать германские претензии. Он
был готов на большие уступки: транзит
немецких войск через нашу территорию
в Афганистан, Иран, передача части зе-
мель бывшей Польши.

Посол поручил мне дозвониться до
ставки Гитлера и передать всё это”.{12}

Здесь Бережков за давностью лет,
видимо, уже забыл такие детали, что
наркомом иностранных дел у него был
Молотов, а не Сталин, и звонил он в не-
мецкий МИД, а не в “ставку Гитлера”.
Поэтому не стоит обращать внимание
на его слова, что всё приходящее в Бер-
лин из Москвы непременно было от
Сталина. В 1973 году, когда он был
более адекватным, он и писал точнее –
“советское правительство”, “Москва”, а
Сталина не упоминал вовсе. Для нас же
здесь важна стабильность его сведений
о содержании депеши – Москва пыта-
лась вытянуть Гитлера на переговоры и
таким образом предотвратить или за-
держать войну.

Из Москвы в тот день несколько раз
торопили с выполнением поручения.
Чтобы вручить депешу лично Риббент-
ропу, Бережков по приказу посла с
утра 21 июня и до трёх часов ночи 22
июня каждые 30 минут звонил в гер-
манский МИД. Но сколько он туда ни
обращался,  ответ был всё тот же: Риб-
бентропа на месте нет и когда будет,
неизвестно.

Из этих фактов следует, что на своём
заседании в ночь на 21 июня Политбюро
приняло решение снова обратиться к
Гитлеру, попытавшись ещё раз пред-
отвратить или хотя бы оттянуть войну.
Здесь участники совета действовали
совершенно правильно –  следовало ис-
пользовать любой шанс для задержки
нападения. И в какой-то момент Гитлер
заколебался. 21 июня он направил
письмо Муссолини, вручённое итальян-
скому дуче уже после начала войны. В
нём Гитлер писал: 

“Если я Вам, дуче, лишь сейчас на-
правляю это послание, то только по-
тому, что окончательное решение
будет принято только сегодня в 7
часов вечера. Поэтому я прошу Вас
сердечно никого не информировать об
этом, особенно Вашего посла в Москве,
так как нет абсолютной уверенности в
том, что наши закодированные донесе-
ния не могут быть расшифрованы. Я
приказал сообщить моему собствен-
ному послу о принятых решениях лишь
в последнюю минуту”.{13}

То есть Гитлер напряжённо обдумы-
вал предложение советского руковод-
ства почти до самого последнего
момента. Тем не менее он не внял го-
лосу разума и не использовал послед-
ний шанс избежать ужасной войны.
Возможно, фюрер просто смалодушни-
чал, опасаясь показаться в глазах своих
соратников мягкотелым и нерешитель-
ным. Но очень вероятно, что остаться
неизменным в своём роковом решении
начать войну ему помогли две ошибки,
которые в отсутствие Сталина допу-
стили его соратники. Да, можно утвер-
ждать, что Сталина на том заседании
уже не было.

{1} Чуев Ф. И. Молотов: полудержав-
ный властелин. – М.: ОЛМА-ПРЕСС,
1999, с.57.

{2} Микоян А.И. Так было…
<{3}> Исчезнувшая империя

<http://lostempire.ru/index.php?option=co
m_content&task=view&id=172&Itemid=14>

{4} Там же.
{5} Там же.
{6} Там же.
{7} Козинкин Олег. Кто проспал на-

чало войны. – АСТ, 2011; Мещеряков
В.П. Сталин и заговор военных 1941 г. –
М.: Эксмо, 2010.

{8} Цит. по: Дуэль, №8(151), 2000 г.
{9} Козинкин О. Кто проспал начало

войны,  с.138.
{10} Исчезнувшая империя… 
{11} Бережков В.М. Страницы дипло-

матической истории. <http://militera.lib.
ru/memo/russian/berezhkov_vm2/01.html>

<{12}> В. Бережков. Я мог убить Ста-
лина.<http://www.vestnik.com/issues/98
/0609/win/berezh.htm>

{13} Органы государственной без-
опасности СССР в годы Великой Отече-
ственной войны. Том 2 – Книга первая
(22.06.1941 – 31.08.1941). <http://mozo-
hin.ru/article/a-108.html>

(Продолжение следует)
* Непонятно: «наверх к себе» и «в

одном доме, на одном этаже». Что это –
оговорка или уникальная архитектура?
Проблема концов – не сходятся.

ÏÐÈÂÅÑÒÈ Â ÁÎÅÃÎÒÎÂÍÎÑÒÜ!
Г.Н. СПАСЬКОВ
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Всилу конституционных прав, свобод и
обязанностей граждан Российской
Советской Федеративной Социали-

стической Республики под гербом РСФСР и
граждан СССР под гербом СССР, 

ДОВОДИМ ДО СВЕДЕНИЯ ВСЕГО НА-
РОДА РСФСР-РФ-России и СССР и до све-
дения государственных органов и
государственных исполнительных служб РФ-
России и союзных республик СССР, ЧТО
ГРАЖДАНЕ РФ-РОССИИ ПОД ГЕРБОМ
РСФСР И ГРАЖДАНЕ ОБНОВЛЁННОГО СССР
ПОД ГЕРБОМ СССР В СОСТАВЕ:

1. Людмила Толюгаевна Умарова, 1963
г.р., СССР, ЯНАО, 629303 г. Новый Уренгой,
мкр. Восточный, д. 5, корп.6, кв. 2.

2. Наталья Александровна Иванкова,
СССР, РСФСР, 456501, Челябинская обл.,
Сосновский район, Село Кременгкуль, 
ул. Уральская, д. 43.

3. Николай Васильевич Иванков СССР,
РСФСР, 456501, Челябинская обл., Соснов-
ский район, Село Кременгкуль, ул. Ураль-
ская, д. 43.

4. Николай Николаевич Иванков, СССР,
РСФСР, 456501, Челябинская обл., Соснов-
ский район, Село Кременгкуль, ул. Ураль-
ская, д. 43.

5. Валентин Олегович Болотов г.р., СССР,
РСФСР, 456501, Челябинская обл., Соснов-
ский район, Село Кременгкуль, ул. Ураль-
ская, д. 43.

6. Вера Ивановна Быкова г.р., СССР,
РСФСР, 107113, г. Москва, Старослободский
переулок, д. 4, кв. 25.

7. Вячеслав Владиславович Балашов,
СССР, РСФСР, 620057, Свердловская обл., 
г. Екатеринобург, ул. Таганская, д. 51-54.

8. Юлия Васильевна Ваганова СССР,
РСФСР, 620057, Свердловская обл., г. Екате-
ринобург ул. Таганская, д. 51-54.

9. Ольга Владимировна Рафаенкова
СССР, РСФСР, 248031, г. Калуга, бульвар Бай-
конур, д. 1, кв. 58.

10. Любовь Степановна Евстигнеева
СССР, РСФСР, 248010, г. Калуга, ул. Телеви-
зионная, д. 10, кв. 9.

11. Лариса Александровна Чупрова СССР,
РСФСР, 248031, г. Калуга, ул. Звёздная, д. 20,
кв. 15.

12. Зинаида Поликарповна Бачуринская
СССР, РСФСР, 248031, г. Калуга, ул. Звёзд-
ная, д. 20, кв. 15.

13. Светлана Александровна Мельникова,
1970 г.р., СССР, РСФСР, 301770 Тульская обл.,
г. Донской, ул. Владимира Потапова, д. 5.

14. Владимир Викторович Назрицкий,
1964 г.р., СССР, РСФСР, 301770 Тульская
обл., г. Донской, ул. Новая, д. 3, кв. 2.

15. Андрей Викторович Смагин, 2001 г.р.,
СССР, РСФСР, 301662 Тульская обл., г. Нол-
вомосковск, ул. Чапаева, д. 12, кв. 10.

16. Виктор Васильевич Соломатин, 1949
г.р., СССР, РСФСР, 301790 Тульская обл., 
г. Донской, мкр. Северо-Задонск, ул. Артёма,
д. 41.

17. Нина Геннадьевна Калабина, 1963
г.р., СССР, РСФСР, 301670, Тульская обл.,
г. Новомосковск Рязанское шоссе, д. 10,

корп.1, кв. 172.
18. Надежда Николаевна Родионова, 1976

г.р., СССР, РСФСР, 301670, Тульская обл., 
г. Новомосковск, ул. Дзержинского, д. 22.

19. Елена Николаевна Чернышёва, 1969
г.р., СССР, РСФСР, 301670, Тульская обл., 
г. Новомосковск, ул. Зелёная, д. 3а, кв. 48.

20. Елена Владимировна Шуянова, 1967 г.р.,
305005 СССР, РСФСР, Курская обл., г. Курск
проспект Вячеслава Клыкова, д. 18, кв. 132.

21. Наталья Игоревна Шуянова, 1989 г.р.,
305005 СССР, РСФСР, Курская обл., г. Курск
проспект Вячеслава Клыкова, д. 18, кв. 132.

22. Дмитрий Игоревич Шуянов, 1993 г.р.,
305005 СССР, РСФСР, Курская обл., г. Курск
проспект Вячеслава Клыкова, д. 18, кв. 132.

23. Светлана Витальевна Баженова, 1955
г.р., 305029 СССР, РСФСР, Курская обл., 
г. Курск, ул. Карла Маркса, д. 65, кв. 40

24. Степан Сергеевич Баженов, 1989 г.р.,
305029 СССР, РСФСР, Курская обл., г. Курск,
ул. Рябиновая, д. 26а, кв. 149.

25. Серафима Сергеевна Баженова, 1985
г.р., 305029 СССР, РСФСР, Курская обл., 
г. Курск, ул. Рябиновая, д. 26а, кв. 149.

26. Леонид Леонидович Щербинин, 1987 г.р.,
306440 СССР, РСФСР, Курская обл., пос. Чере-
мисинова, переулок Октябрьский, д. 1, кв. 2.

27.Людмила Викторовна Кузнецова, 1975
г.р., СССР, РСФСР, Курская обл., г. Курск, 
ул. Энергетиков, д. 3, кв. 22.

28. Максим Александрович Земсков, 1975
г.р., 306020 СССР, РСФСР, Курская обл., 
Золотухинский район, пос. Золотухино, 
ул. Карла Маркса, д. 2.

29. Александр Иванович Шашков, 1984
г.р., 307716 СССР РСФСР Курская обл.,
Льговский район, дер. Эммануйловка.

30. Ирина Александровна Федулова,
СССР, РСФСР, 456501, Челябинская обл.,
Сосновский район, Село Кременгкуль, 
ул. Уральская, д. 43.

31. Владлена Евгеньевна Федулова,
СССР, РСФСР, 456501, Челябинская обл.,
Сосновский район, Село Кременгкуль, ул.
Уральская, д. 43.

32. Любовь Михайловна Полякова, СССР,
РСФСР, 456501 Иркутская обл., Иркутский
район, деревня Грановщина, ул. Константина
Седых. 

33. Наталья Витальевна Потёмкина, 1972
г.р., СССР, РСФСР, 150000, г. Ярославль, 
ул. Собинова, д. 27, кв. 2 тк. 2.

34. Евгений Николаевич Потёмкин, 1068
г.р., СССР, РСФСР, 150000, г. Ярославль, 
ул. Собинова, д. 27, кв. 2 тк. 2.

35. Станислав Юрьевич Лисаков, 1990 г.р.,
СССР, РСФСР, 150000, Ярославль, ул. Соби-
нова, д. 27, кв. 2 тк. 2.

36. Оксана Витальевна Швецова,1985 г.р.,
СССР, РСФСР, 150000, Ярославль, ул. Комсо-
мольская, д. 10, кв. 23.

37. Вера Фёдоровна Герман, 1960 г.р.,
СССР, РСФСР, 658839, Алтайский край, 
г. Яровое квартал «А», д. 3.3 аб./ящ.1.

38.Евгения Анатольевна Чиркина г.р.,
СССР, РСФСР, 681000 Хабаровский край 
г. Комсомольск на Амуре, ул. Ленинградская,
д. 26, кв. 42.

39. Францева Вера Гавриловна СССР,
РСФСР, 681022 Хабаровский край г. Комсо-
мольск на Амуре, ул. Ленинградская, д. 26,
кв. 42.

40. Антонина Анатольевна Попова,
СССР, РСФСР, 681032, Хабаровский край,
г. Комсомольск на Амуре ш. Магистраль-
ное, д. 47 кв. 2. 

41. Вера Михайловна Ситкарёва, СССР,
РСФСР, 681008 Хабаровский край, г. Комсо-
мольск на Амуре, ул. Сусанина, д. 63, кв. 64.

42. Раиса Кимовна Белокурова г.р., СССР,
РСФСР, 681025Хабаровский край г. Комсо-
мольск на Амуре, ул. Городская, д. 16.кв. 22.

43. Татьяна Ивановна Мартинсон г.р.,
СССР, РСФСР, 681032 Хабаровский край 
г. Комсомольск на Амуре, ул. Гамарника, 
д. 39, кв. 6.

44. Иван Петрович Бессмертный, СССР,
РСФСР, 356220, Ставропольский край, 
г. Светлоград, ул. Песчаная, д. 29.

45. Роза Насретдинова Саидгасанова г.р.,
СССР, РСФСР, 356220 Ставропольский край
село Надежда, ул. Молодёжная, д. 53.

46. Иван Александрович Никулин, 2004
г.р., СССР, РСФСР, 664078, Иркутская обл., 
г. Иркутск мкр. Зелёный, д. 27, кв. 67.

47. Александрович Никулин, 2006 г.р.,
СССР, РСФСР, 664078, Иркутская обл., г. Ир-
кутск, мкр. Зелёный, д. 27, кв. 67.

48. Александр Юрьевич Никулин, 1970 г.р.,
СССР, РСФСР, 664078 Иркутская обл., г. Ир-
кутск мкр. Зелёный, д. 27, кв. 6.

49. Галина Александровна Гончарова, СССР,
РСФСР, 683035, Камчатский край Елизовский
район, п.Термальный, ул. Дачная, д. 29.

50. Вера Афанасьевна Ширшова, СССР,
РСФСР, 180019, Псковская обл., г. Псков, 
ул. Инженерная, д. 108/62, кв. 194.

51. Наталья Игоревна Нездиминова,
СССР, РСФСР, 180019, Псковская обл., 
г. Псков, ул. Металлистов, д. 6, кв. 47.

52.Екатерина Николаевна Растутаева,
1956 г.р., СССР, РСФСР, 162107, Вологодская
обл., Сокольский район, г. Кадников, ул. Со-
ветская, д. 23.

53. Сергей Сергеевич Воробьёв, СССР,
ТАССР, Тетюшский район, с. Пролей-Каша,
ул. Ленина, д. 1.

54. Алёна Сергеевна Латыпова, 2000 г.р.,
СССР, ТАССР, Тетюшский район, с. Пролей-
Каша, ул. Ленина, д. 1.

55. Тамара Васильевна Тайманова, 1966
г.р., СССР, ТАССР, Тетюшский район, с. Про-
лей-Каша, ул. Ленина, д. 9. 

56. Татьяна Петровна Рябикова СССР,
РСФСР, 692671, Приморский край, Ханкай-
ский район, с. Астраханка, ул. Березюка, 
д. 54, кв. 2.

57. Сергей Александрович Подножкин,
1961 г.р., СССР, РСФСР, 140473, Московская
обл., Коломенский район, ст. Непецино, д. 16.

58. Ирина Николаевна Подножкина, 1969
г.р., СССР, РСФСР, 140473, Московская обл.,
Коломенский район, ст. Непецино, д. 16.

59. Лилия Наильевна Михеева, 1958 г.р.,
СССР, РСФСР, 450098, г. Уфа, ул. Российская,
д. 98, кв. 122.

60. Артур Владимирович Михеев, 1986
г.р., СССР, РСФСР, 450098, г. Уфа, ул. Россий-
ская, д. 98, кв. 122.

61. Галина Яковлевна Долинская, 1976
г.р., СССР, 169470, Республика Коми, Ижем-
ский район, посёлок Щельяюр, ул. Гагарина,
д. 110, кв. 4.

62. Людмила Всеволодовна Суслова,
1953 г.р., СССР, РСФСР, 610048, Кировская
обл., г. Киров, ул. Воровского, д. 157, кв. 43.

63. Екатерина Эдуардовна Наумова СССР,
РСФСР, 152140, Ярославская обл., г. Пере-
славль Залесский, ул.50 лет. Комсомола, 
д. 20, ком. 119.

64. Людмила Александровна Таюрская
СССР, РСФСР, 432072 г. Ульяновск, пр. Ле-
нинского Комсомола, д. 9, кв. 199.

65. Раиса Павловна Коломейко СССР,
ХМАО-ЮГРА, г. Сургут, ул. Югорский тракт, 
д. 4, кв. 288.

66. Алёна Игоревна Герасимова СССР,
РСФСР, 432072, г. Ульяновск, Киевский буль-
вар, д. 11, корпус 1, кв. 1.

67. Дмитрий Валерьевич Герасимов СССР,
РСФСР, 432072 г. Ульяновск, Киевский буль-
вар, д. 11, корпус 1, кв. 1.

68. Наталия Валерьевна Новикова, 1973
г.р., СССР, РСФСР, Кировская обл., г. Киров,
ул. Павла Корчагина, д. 236, кв. 34.

69. Николай Дмитриевич Буравлёв, СССР,
РСФСР, 658839, Алтайский край г. Яровое, 
ул. Солнечная, д. 42.

70. Баева Елена Алексеевна, 1961 г.р.,
СССР, РСФСР, 355026, Ставропольский край,
г. Ставрополь, ул. Федосеева, дом 32.

71. Александр Анатольевич Ушаков, 1969
г.р., СССР, РСФСР, 623384, Свердловская
обл., ул. Коммунистическая, д. 48, кв. 2.

72. Марина Валерьевна Ушакова, 1976
г.р., СССР, РСФСР, 623384, Свердловская
обл., ул. Коммунистическая, д. 48, кв. 2.

73. Нина Александровна Ушакова, 1945
г.р., СССР, РСФСР, 623384, Свердловская
обл., ул. Декабристов, д. 14, кв. 1.

74. Лариса Юрьевна Фундора Павон, 1954
г.р., СССР, РСФСР, Московская обл., Волоко-
ламский район, г. Волоколамск, ул. Ново-
Солдатская.

75. Евгений Александрович Ушаков, 2007
г.р., СССР, РСФСР, 623384, Свердловская
обл., ул. Коммунистическая, д. 48, кв. 2.

76. Илья Александрович Павлов, 1997 г.р.,
СССР, РСФСР, 623384, Свердловская обл.,
ул. Коммунистическая, д. 48, кв. 2.

77. Альберт Леонидович Елпашев, 1962
г.р., СССР, РСФСР, 610050, Кировская обл., 
г. Киров ул. Ульяновская, д. 6, кв. 99.

78. Сергей Павлович Марков, 1954 г.р.,
СССР, РСФСР, 659100, Алтайский край, г. За-
ринск, ул. Металлургоав, д. 17, кв. 350.

79. Наталья Павловна Маркова, 1956 г.р.,
СССР, РСФСР, 659100, Алтайский край, г. За-
ринск, ул. Металлургов, д. 17, кв. 350.

80. Кирилл Викторович Ситкарёв, СССР,
РСФСР, 681008, Хабаровский край, г. Комсо-
мольск на Амуре ул. Сусанина, д. 63.

82. Ольга Сергеевна Гурова, 1988 г.р.,
СССР, РСФСР, г. Москва, пос. Московский,
ул. Саларьвская, д. 8, кв. 128.

83. Татьяна Николаевна Захарова, 1973
г.р., 671323 СССР, РСФСР, Бур.АССР, Заигра-
евский район, п. Онохой, ул.Трактовая, д. 8,
кв. 2.

84. Арина Петровна Трофимова, 2001 г.р.,
671323, СССР, РСФСР, Бур.АССР, Заиграев-
ский район, п. Онохой, ул.Трактовая, д. 8, кв. 2.

85. Дмитрий Семёнович Чудиновских,
1963 г.р., СССР, РСФСР, 610905, Кировская
обл., г. Киров, ул. Соловьевская, д. 26.

86. Любовь Викторовна Кулинич, 404121,
СССР, РСФСР, Волгоградская обл., г. Волж-
ский, ул.Карбышева, д. 7а, кв. 39.

87. Александр Владимирович Ильин,
404121, СССР, РСФСР, Волгоградская обл., 
г. Волжский, ул. Карбышева, д. 7а, кв. 39.

88. Лариса Владимировна Шитикова,
СССР, РСФСР, 142621, Московская обл.,
Орехово-Зуевский район, г. Куровское, ул. 40
лет Октября, д. 47, кв. 117.

89. Ярослав Игоревич Сусский, СССР,
РСФСР, 142621, Московская обл., Орехово-
Зуевский район, г. Куровское, ул. 40 лет 
Октября, д. 47, кв. 117.

90. Марина Юрьевна Замиралова, 1969
г.р., СССР, РСФСР, 456205, Челябинская обл.,
г. Златоуст, ул. Аносова, д. 235, кв. 21.

91. Дмитрий Денисович Замиралов, 2004
г.р., СССР, РСФСР, 456205, Челябинская обл.,
г. Златоуст, ул. Аносова, д. 235, кв. 21.

92. Ольга Владимировна Светлова, 1973
г.р., СССР, РСФСР, 456208, Челябинская обл.,
г. Златоуст, ул. 50-летия Октября, д. 13, кв. 28.

93. Любовь Ивановна Снигирёва, 1963
г.р., СССР, 298600, РК, г. Ялта, ул. Ленина, д.
5, кв. 43. 

94. Наталья Викторовна Рубинштейн,
1962 г.р., СССР, УАССР, 460011, г. Ижевск, 
ул. Холмогорова, д. 71, кв. 36.

95. Лариса Алексеевна Тукмачёва, 1969
г.р., СССР, УАССР, 427030, Завьяловский
район, д. Большой Кияик, ул. Мира, д. 9.

96. Лидия Ермолаева Егорова, 1950 г.р.,
СССР, УАССР, 426049, г. Ижевск, ул. Гагарина,
д. 77, кв. 8.

97. Ольга Валерьевна Рыженкова, 1978
г.р., СССР, РСФСР, 241020, Брянская обл., 
г. Брянск, ул. Культуры, д. 18, кв. 1.

98. Роман Алексеевич Дятлов, 1987 г.р.,
СССР, РСФСР, 353764, Краснодарский край,
Ленинградский район, ст. Крыловская, 
ул. Станичная, д. 71.

99. Мария Ивановна Позднякова, 1958
г.р., СССР, УАССР, 427011, Завьяловский
район, д. Хохряки, ул. Тепличная, д. 8, кв. 65.

100. Александра Артёмовна Поторочина,
2006 г.р., СССР, УАССР, 427018, Завьялов-
ский район, село Ягул, ул. Молодёжная, д. 14,
кв. 24.

101 Анна Игоревна Рубинштейн, 1986 г.р.,
СССР, УАССР, 426068, г. Ижевск, ул. Сабу-
рова, д. 67, кв. 48.

102. Нина Александровна Белокрылова,
1962 г.р., СССР, УАССР, г. Ижевск, ул. Кирза-
водская, д. 5, кв. 9.

103. Вячеслав Викторович Суслов, 1973
г.р., СССР, РСФСР, 610048, Кировская обл., 
г. Киров, ул. Воровского, д. 157, кв. 43.

104. Наталья Сергеевна Аухадиева, 1975
г.р., СССР, РСФСР, 665904, Иркутская
область, Слюдянский район, г. Слюдянка, 
ул. Карьерная, д. 7.

105. Игорь Фаридович Аухадиев, 1971 г.р.,
СССР, РСФСР, 665904, Иркутская область,
Слюдянский район, г. Слюдянка, ул. Карьер-
ная, д. 7.

106. Александр Дмитриевич Опенышев,
1996 г.р., СССР, РСФСР, 665914, Иркутская
область, Слюдянский район, г. Байкальск,
мкр. Гагарина, д. 182, кв. 60.

107. Владислав Викторович Суслов, 1991
г.р., СССР, РСФСР, 610048, Кировская обл., 
г. Киров, ул. Воровского, д. 157, кв. 43.

108. Юрий Петрович Куницкий, 1971 г.р.,
СССР, 296517, Крым, г. Алушта, ул. Садовая,
д. 20а.

109. Александра Юрьевна Куницкая, 1995
г.р., 296517, СССР, Крым, г. Алушта, ул. Садо-
вая, д. 20.

110. Инна Анатольевна Сомкина, 1966 г.р.,
СССР, РСФСР, 115516, Москва, ул. Бакин-
ская, д. 19, кв. 14.

111. Елена Викторовна Могилёва, 1960
г.р., СССР, РСФСР, 613338, Кировская обл.,
Пижанский район, с. Соломино, ул. Школь-
ная, д. 40.

112. Людмила Михайловна Старцева,
1955 г.р., СССР, РСФСР, 659100, Алтайский
край, г. Заринск ул.25 Партсъезда, д. 34, 
кв. 114.

113. Татьяна Алексеевна Мудрик, 1971
г.р., СССР, 298500, Крымская обл., г. Алушта,
ул. Саранчёва, д. 3.

114. Дарья Андреевна Гайдар, 1995 г.р.,
СССР, РСФСР, 456205, Челябинская обл., 
г. Златоуст, ул. Аносова, д. 235, кв. 21.

115. Александр Юрьевич Журенко, 1981
г.р., СССР, РСФСР, 346770, Ростовская обл.,
Азовский район, с. Кагальник, ул. Садовая, 
д. 31.

116. Любовь Валентиновна Журенко, 1956
г.р., СССР, РСФСР, Ростовская обл., Азовский
район, с. Кагальник, ул. Дзержинского, д. 63.

117. Елена Юрьевна Петренко, 1978 г.р.,
СССР, РСФСР, Ростовская обл., Азовский
район, с. Кагальник, ул. Куйбышева, д. 69.

118. Нина Апполоновна Жуйкова, 1950
г.р., СССР, УАССР, Завьяловский район, 
д. Хохряки, ул. Чайковского, д. 1, кв. 41.

119. Валентина Ивановна Барбарисова,
1957 г.р., СССР, УАССР, г. Ижевск, ул. Нижняя,
д. 34, кв. 186.

120. Татьяна Ивановна Проскурякова,
1962 г.р., СССР, УАССР, г. Ижевск, ул. Степана
Разина, д. 67, кв. 46.

121. Нина Семёновна Князева, СССР,
УАССР, г. Ижевск, ул. Степана Разина, д. 67,
кв. 46.

122. Талья Фаюршиновна Андрианова,
1953 г.р., СССР, УАССР, г. Ижевск, ул. 8-я Под-
лесная, д. 48, кв. 227.

123. Елена Александровна Шутова, 1969
г.р., СССР, РСФСР, Московская обл., пос.
Власиха, ул. Заозёрная, д. 22, кв. 3.

124. Нина Петровна Сапрыкина, 1948 г.р.,
СССР, РСФСР, г. Москва, 2-й Верхний Михай-
ловский проезд, д. 4, кв. 20.

125. Владимир Владимирович Стрелков,
1971 г.р., СССР, РСФСР, г. Москва, ул. Акаде-
мика Челомея, д. 8, к.1, кв. 283.

126. Михаил Васильевич Кулаков, 1973
г.р., СССР, РСФСР, 397450, Воронежская
область, р.п. Таловая, ул. Юбилейная, д. 20.

127. Альбина Николаевна Таланова, 1941
г.р., СССР, РСФСР, 115563, г. Москва, Орехо-
вый б-р, д. 25, кв. 26

ОТКАЗАЛИСЬ от статуса иностранного
физического лица / мигранта под гербом
двуглавого орла, который получили под влия-
нием обмана, ввиду его недействительности
/ фиктивности по отношению к гражданам
СССР, так как мы по факту не являемся ино-
странными физическими лицами у себя на
своей территории РСФСР – РФ – России и на
всей своей территории СССР и тем более не

мигрировали с территории РСФСР – РФ –
России и с территории СССР в несуществую-
щее на карте мира государство. Кроме того,
мы не отказывались от своего подлинного
гражданства СССР, приобретённого нами по
Договору наших предков, по конституции
СССР.

Своё гражданство РСФСР под гербом
РСФСР мы получили / унаследовали от своих
родителей в соответствии с Федеративным
договором об учреждении нашими предками
РСФСР под гербом РСФСР в, 1918 году, пе-
решедшим в ст.31 Конституции РСФСР в ре-
дакции, 1978 г. под гербом РСФСР и по
закону “О гражданстве СССР” под гербом
СССР, принятому по Договору об образова-
нии СССР нашими предками в, 1922 году, пе-
решедшему в ст.33 Конституции СССР в
редакции, 1977 г. Подтверждается этот факт
нашими Свидетельствами о рождении в
СССР под гербом СССР, засвидетельство-
ванные в лице государственного учреждения
ЗАГС, где производена запись акта граждан-
ского состояния ВСЕМ СОВЕТСКИМ НАРО-
ДАМ, проживающим в границах СССР.

ТАК ЖЕ ДОВОДИМ ДО СВЕДЕНИЯ СО-
ВЕТСКОГО НАРОДА И ДО ГОСУДАРСТВЕН-
НЫХ ОРГАНОВ И ГОСУДАРСТВЕННЫХ
ИСПОЛНИТЕЛЬНЫХ СЛУЖБ РСФСР – РФ –
РОССИИ / СССР, ЧТО МЫ НЕ ПРОДАВАЛИ И
НЕ СДАВАЛИ В АРЕНДУ СВОЮ ГОСУДАРСТ-
ВЕННУЮ СОБСТВЕННОСТЬ,УКАЗАННУЮ В
СТ.11 КОНСТИТУЦИИ СССР в редакции,
1977 года, приобретённую и унаследован-
ную нами в границах СССР по результатам
коллективного труда наших предков, защи-
щённую ими же во Второй мировой войне,
УЧРЕДИТЕЛЯМ ЧАСТНЫХ ЮРИДИЧЕСКИХ
ЛИЦ И ИХ АКЦИОНЕРАМ, созданных НЕЗА-
КОННО на территории СССР и которые не-
законно используют государственную соб-
ственность для своего личного обогащения,
введя предварительно в заблуждение нас,
граждан СССР – потомственных учредите-
лей СССР и долевых собственников госу-
дарственной собственности СССР, относи-
тельно законности своих действий в отно-
шении нас, граждан СССР, и нашей госу-
дарственной собственности.

В связи с этим обстоятельством также
ПУБЛИЧНО УВЕДОМЛЯЕМ все частные юри-
дические лица О РАСТОРЖЕНИИ, Т.Е. ПРЕ-
КРАЩЕНИИ НАМИ С НИМИ ДОГОВОРНЫХ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ, взятых – акцептированных
нами под влиянием обмана с их стороны, ПО
ИХ ПУБЛИЧНЫМ ДОГОВОРАМ, ПО ИХ ПУБ-
ЛИЧНЫМ ПРЕДЛОЖЕНИЯМ – ОФЕРТАМ В
ВИДУ ИХ НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНОСТИ / фиктив-
ности С МОМЕНТА ЗАКЛЮЧЕНИЯ, с приме-
нением последствий недействительной
сделки.

С момента обнародования / опубликова-
ния данный НОРМАТИВНО ПРАВОВОЙ АКТ
(НПА), принятый непосредственно вышепе-
речисленными гражданами РСФСР – РФ –
России / СССР вступает в законную силу.

На этом основании даём НЕПОСРЕД-
СТВЕННОЕ РАСПОРЯЖЕНИЕ и уполномочи-
ваем все государственные, в том числе
муниципальные органы в лице Собрания де-
путатов – представителей граждан РСФСР –
РФ – России / СССР и государственным ис-
полнительным службам РСФСР – РФ – Рос-
сии / СССР обслуживать нас в рамках тех
полномочий, которые им предоставлены со-
ветским народом – гражданами РСФСР – РФ
– России / СССР по Договору – Конституции
СССР под гербом СССР с дополнениями и
изменениями, которые соответствуют Кон-
ституции (Основной Закон) СССР в редак-
ции, 1936 года.

НЕПОСРЕДСТВЕННО даём Распоряжение
Президенту РФ – России как главе исполни-
тельных государственных служб РФ – Рос-
сии, взявшему на себя добровольно обяза-
тельства по обслуживанию нас в рамках
наших конституционных прав, в связи с
НАШИМ ОТКАЗОМ от фиктивного статуса
иностранного физического лица, т.е. неграж-
данина – мигранта, ОРГАНИЗОВАТЬ выдачу
нам на руки по месту нашего проживания
ПОДЛИННОЕ НАШЕ УДОСТОВЕРЕНИЕ ЛИЧ-
НОСТИ ГРАЖДАНИНА РСФСР – РФ – РОС-
СИИ / СССР В ВИДЕ ПАСПОРТА СССР в
соответствии с НАШИМ ПОДЛИННЫМ ГРАЖ-
ДАНСТВОМ РСФСР – РФ – России под гер-
бом РСФСР и СССР под гербом СССР с
учётом обновления СССР самими потом-
ственными учредителями СССР и долевыми
собственниками СССР на Всесоюзном рефе-
рендуме 17 марта, 1991 года.

Предупреждаем:
1. В случае неисполнения нашего Нор-

мативно-Правового Акта, принятого нами в
рамках Конституции РФ – России под гер-
бом РСФСР и Конституции СССР под гер-
бом СССР, государственными органами и
государственными исполнительными служ-
бами РСФСР РФ – России / СССР эти ор-
ганы и службы будут нести персональную
ответственность перед нами – гражданами
РСФСР – РФ – России / СССР в судебном
порядке.

2. Разрешаем использовать наши персо-
нальные данные только в рамках тех полно-
мочий, которые мы даём по данному НПА и
запрещаем использовать наши персональ-
ные данные вне рамок данного НПА, а также
запрещаем передавать наши персональные
данные третьим лицам.

ÏÓÁËÈ×ÍÎÅ ÓÂÅÄÎÌËÅÍÈÅ ÍÀÐÎÄÓ
È  Ï Ó Á Ë È × Í Î Å  Ð À Ñ Ï Î Ð ß Æ Å Í È Å

ÄËß ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÕ ÎÐÃÀÍÎÂ È ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÕ ÈÑÏÎËÍÈÒÅËÜÍÛÕ ÑËÓÆÁ ÐÑÔÑÐ–ÐÔ–ÐÎÑÑÈÈ 
È ÑÎÞÇÍÛÕ ÐÅÑÏÓÁËÈÊ, ÂÕÎÄßÙÈÕ Â ÑÎÑÒÀÂ ÑÎÞÇÀ ÑÎÂÅÒÑÊÈÕ ÑÎÖÈÀËÈÑÒÈ×ÅÑÊÈÕ ÐÅÑÏÓÁËÈÊ
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17 марта 1991 года прошёл рефе-
рендум, который выразил волю народа.
За сохранение СССР высказалось 113
миллионов или 76,4 % советских людей.
Позже ещё 2 миллиона советских людей
из республик, не принявших участие в
голосование, потребовали учесть их го-
лоса в пользу сохранения СССР. 

А вскоре после голосования 17
марта было принято Постановление
Верховного Совета СССР от 21 марта
1991 года, гласившее: «Государствен-
ным органам Союза ССР и Республик
руководствоваться в своей деятельно-
сти решением народа, принятым
путём референдума в поддержку об-
новлённого Союза Советский Социа-
листических Республик, исходя из
того, что это решение является окон-
чательным и имеет обязательную силу
на всей территории СССР».

Вот уже 4-й десяток лет с момента
принятия этого решения в нарушение
воли народа и законов СССР преступ-
ные руководители ведут страну в капи-
талистическое рабство.

Только тот, кто вошёл в состав
ГКЧП, выполнили волю народа и реше-
ние Верховного Совета СССР, за что
были брошены в тюрьмы и оболганы, в
том числе так называемой оппози-
цией. Т.А. Шенина

* * *
Пекин не поддерживает россий-

скую спецоперацию, не признает
Крым российским, как и не признает
легитимность референдумов осенью
2022 года, а также не намерен ока-
зывать Москве военную помощь. 
Фу Цун, посол КНР в ЕС

* * *
Жителей Новой Таволжанки в Белго-

родской области вывезли из села на
броневиках. Об этом в своем Telegram-
канале сообщил глава приграничного
российского региона Вячеслав Гладков.

По словам губернатора, так адми-
нистрация посёлка спасла россиян от
миномётного обстрела Вооруженных
сил Украины.

«Пострадавших нет. Администра-
ция сельского поселения оперативно
вывезла на броневиках жителей
домов обстреливаемых улиц на без-
опасное расстояние», — сообщил чи-
новник.

Об обстреле села стало известно 5
апреля. А днём ранее под обстрел по-
пало село Алешковичи Суземского
района Брянской области.

Президент Путин заявлял, что за-
щита российских регионов от обстре-
лов со стороны ВСУ является
приоритетной задачей, которой
должно заниматься Минобороны.
Марк Леонов

* * *
Минпросвещения создало учебник

по украинскому языку для учеников на-
чальной школы. Об этом сообщил пер-
вый заместитель министра просвеще-
ния России Александр Бугаев.

«Преподавание у нас ведется на рус-
ском языке, но изучение украинского как
родного, равно как и других языков на-
родов РФ, — мы для этого создадим все
условия», — подчеркнул он.

Бугаев напомнил, что в ДНР, ЛНР, За-
порожской и Херсонской областях
школьники смогут изучать украинский
язык как родной или в качестве факуль-
татива. Решение о формате будет при-
ниматься в каждом конкретном регионе. 

Замминистра уточнил, что разра-
ботка учебника для младших классов
уже завершена. Сейчас идёт создание
пособия для средней школы. По его
словам, учебник «красоту отразит всю,
всю чистоту традиционного украин-
ского языка», который изучался в
СССР «в лучших педагогических тра-
дициях». Он уточнил, что основным
языком в школах регионов, включён-
ных в состав РФ осенью 2022 г., яв-
ляется русский язык. Ведомости

* * *
Сейчас, в условиях СВО, и после

принятия 809-го указа «Об основах го-
сударственной политики в сфере за-
щиты традиционных духовно-нравст-
венных ценностей», прежние чиновные
лоббисты ювеналки вынуждены сидеть
по норам и не высовываться. Поэтому
торпедировать ожидаемое всеми здра-
вомыслящими родителями принятие
законопроекта №157281-8 решили по-
другому, имитировав раскол среди ро-
дительских организаций. Для этого
неизвестные нам режиссёры пытаются
использовать как объективные недо-
чёты законопроекта – который, разуме-
ется, нельзя считать на 100%
написанным экспертами родительских
организаций (среди разработчиков
были и сенаторы и представители Мин-
просвета и других структур и госорга-

нов, не говоря о том, что впереди куча
обсуждений и три чтения в парламенте,
во время которых можно устранить не-
дочёты), так и откровенный непрофес-
сионализм, а то и откровенное пере-
дёргивание. РИА Катюша

* * *
В России резко выросла инфек-

ционная заболеваемость только за ян-
варь 2023 года, сообщает Росстат.
Заболеваемость сифилисом выросла
на 71%, гепатитом С — на 42%, ВИЧ —
на 20%, туберкулёзом — на 10%.

Резкий рост болезней могли спро-
воцировать участники СВО, считает
руководитель герпес-центра МНОЦ
МГУ. РБК

* * *
Уганда отправит своих солдат на

защиту Москвы в случае полномас-
штабной войны — об этом заявил уган-
дийский генерал и сын президента
Мухузи Кайнеругаба. Телеграм

* * *
Судебно-психиатрическая экспер-

тиза Республиканской клинической
психиатрической больницы Уфы при-
знала вменяемой пенсионерку из
Стерлитамака Раису Болдову, обви-
няемую в распространении фейков об
использовании армии и деятельности
правительства РФ (ч.1 ст.207.3 УК РФ).
Об этом сообщил её адвокат Айдар
Хызыров. 

В марте 2022 года Болдова опуб-
ликовала «ВКонтакте» видеоролики,
в которых, по мнению следствия, со-
держалась информация, не соответ-
ствующая действительности. Раиса
Болдова, не отрицая публикацию
спорных видеороликов, вины не при-
знаёт. 

Судебно-психиатрическая экспер-
тиза проводилась в январе по требо-
ванию Стерлитамакского городского
суда. Венера Хисамова

* * *
…По части политического авантю-

ризма М. Горбачёва (а ещё раньше Н.
Хрущёва), далеко превзошёл их пер-
вый президент России Б. Ельцин.
Если М. Горбачёв открыл двери врагу,
то Б. Ельцин заложил ему всю страну.
П.И. Сатлейкин

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Российское сельское хозяйство

критически зависит от иностранных
семян и племенного материала. Так, в
2022 году доля отечественных семян
сои составила 43,5%, кукурузы –
41,8%, рапса – 30,6%, подсолнечника
– 23%, картофеля – 6,7%, сахарной
свеклы – 1,8%. Доля российских семян
зерновых и зернобобовых культур –
70%. При производстве яиц исполь-
зуются птицы 9 кроссов, из которых
только 2 – отечественной селекции.

Импортозависимость в животно-
водстве по генетическому материалу
составляет от 80 до 100%. При этом по-
следние годы закупки биоматериала за
рубежом увеличивались в разы.

* * *
Польша разместит HIMARS неда-

леко от границы с Калининградской
областью. Об этом заявил министр
обороны Польши Мариуш Блащак. По-
мимо этого дислоцированная там ди-
визия получит южнокорейские танки
K2 и самоходные гаубицы K9.

“Россия стремится восстановить
свою империю зла и атакует своих со-
седей. Наша задача - создать сильные
и надёжные вооруженные силы
Польши, чтобы Россия не посмела на-
пасть на нашу страну”, - подчеркнул
Блащак. Всего США поставят Польше
500 РСЗО HIMARS.

* * *
Госдума упростит признание по-

гибшими участников войны на
Украине. Так семьи будут быстрее по-
лучать «гробовые».

Признавать гибель военного будут
по заявление командира, который
видел его гибель. Если же свидетелей
нет, то солдата не более чем через
полгода признают пропавшим без
вести, а уже признания его погибшим
можно будет добиваться в суде.

По мнению единороссов, это
нужно семьям воюющих на Украине:
так они смогут быстрее получать ком-
пенсации — «гробовые» деньги за по-
гибшего сына или мужа.

* * *
Каждый месяц российские ЗАГСы

фиксируют около 2-3 тысяч смертей, ко-
торые впоследствии не попадают в ста-

тистику Росстата, подсчитал демограф
Алексей Ракша. Так, в январе Росстат от-
читался о 168,4 тысячи умерших в Рос-
сии — на 12,7% меньше, чем в том же
месяце годом ранее. При этом, если
ориентироваться на Единый государст-
венный реестр записей актов граждан-
ского состояния (ЕГР ЗАГС), число, по
оценке Ракши, составляло бы 170,9 ты-
сячи.

Эта разница возникает ежеме-
сячно и всегда в одну сторону: Росстат
даёт меньше, чем следует из данных
ЗАГСов, подчёркивает демограф. При-
чем несоответствие цифр стало при-
метой именно военного времени. «Год
и более назад такой разницы не
было», — отмечает Ракша.

* * *
Госдума приняла законопроект о

запрете «дискредитации» участников
войны на Украине. Максимальное на-
казание — 15 лет лишения свободы.

Поправки коснутся уголовных и ад-
министративных статей о «дискредита-
ции» российской армии и распростране-
нии «фейков» о ней. Согласно законо-
проекту, аналогичная ответственность
теперь будет предусмотрена за «дис-
кредитацию» и «распространение заве-
домо ложной информации» о «добро-
вольческих формированиях, организа-
циях или физических лицах, которые ока-
зывают содействие в выполнении задач,
возложенных на Вооружённые Силы».

* * *
Из России уехало 38 создателей

«единорогов» – стартапов, которые за
десять лет или менее с момента осно-
вания достигли оценки в $1 млрд, не
вышли на биржу и не менее чем на три
четверти принадлежат создателям.
Как отмечается в исследовании спе-
циалистов НИУ ВШЭ, изучивших 1357
«единорогов» из 49 стран, по этому по-
казателю Россия сильно опережает
другие государства, сообщает «Ком-
мерсантъ».

РФ выступает в роли абсолютного
донора «единорогов» и лидирует
здесь с большим отрывом: Украину
покинули 20 будущих основателей
«единорогов», Румынию и Иран – по
11, Польшу – 10.

Как минимум четыре действующих
(Acronis, Revolut, OCSiAl, InDriver) и два
бывших «единорога» (Arrival и Yandex), ос-
нованных в России, покинули страну или
основали головной офис за границей.
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Лобанову

Я против – войны любой,
Но когда ведут на убой
Россию под волчий вой
Гестаповской русофобщины,
Американщины и европщины,

Я – за то, чтобы этот конвой,
Что Россию ведёт на убой,
Россия отсталинградила,
Не по головке гладила,
Соглашаясь на мир – любой!

Я – против такого мира,
Где Россия себя скормила
Американщине и европщине,
Гестаповской русофобщине,
Освенциму, где – могила,
И варят из трупов мыло!
Я – против такого мира,

А те, кто не против, пусть
Пройдут гитлерячий путь
От Бабьего Яра – вплоть
До пламени Сталинграда,
Где будет им пекло ада!

Юнна МОРИЦ

Крах американских банков Silvergate Bank,
Silicon Valley Bank (SVB), Signature Bank, а
также предбанкротное состояние швей-

царского банка Credit Suisse (CS) инициировали
громадное количество публикаций, посвящён-
ных оценке финансового состояния банковских
систем США, Европы, Японии, других стран
мира и прогнозам возможного наступления бан-
ковского кризиса. Но некоторые наблюдатели
обратили внимание не на финансовую сторону
историй упомянутых банков, а на их тесные
связи с ЛГБТ-сообществом и наличие предста-
вителей этого сообщества в самих банках. В ис-
тории Silicon Valley Bank «героем дня» стала
руководитель отдела по управлению рисками
Джей Эрсапах. Она проводила ряд мероприятий
для представителей ЛГБТ-сообщества. Среди
них – блог по вопросам психического здоровья
ЛГБТ-молодёжи. Также она участвовала в созда-
нии специального «безопасного пространства»
для ЛГБТ-публики под эгидой банка. Как выясни-
лось, даме некогда было заниматься своими не-
посредственными должностными обязанностя-
ми, что и стало причиной краха банка. Некото-
рые расследователи истории Silicon Valley Bank
обратили внимание на личность по имени Джо-
зеф Джентиле. В своё время он был вице-прези-
дентом по финансам в инвестиционном банке
Lehman Brothers – том самом, который грохнулся
в 2008 году и стал триггером финансового кри-
зиса. Оказывается, этот «герой» перебазиро-
вался в калифорнийский Silicon Valley, где
отвечал за административные вопросы, в том
числе и за кадры. А кадры он подбирал с учётом
«правильной» (с точки зрения ЛГБТ-сообщества)
«гендерной ориентации» претендентов. Может
быть, Джозефа Джентиле специально внедряют
в американские банки для организации их кра-
хов? – задаются риторическим вопросом журна-
листы и участники социальных сетей. По мнению
американского бизнесмена-миллиардера Берни
Маркуса, подобная история не уникальна. Он
уверен, что из-за политики президента Джо Бай-
дена сегодня многие банки занимаются такими
программами вместо заботы о доходах акционе-

ров. Не прошёл мимо этого сюжета и Трамп-
младший. Он сказал, что краха американских
банков можно было бы избежать, если бы его
менеджмент больше времени уделял финансо-
вым вопросам, а меньше климатическим или
гендерным. Silicon Valley Bank, между прочим,
получал премии Bloomberg за лидирующие по-
зиции в индексе полового равенства. Правда,
как сказано в «Скотном дворе» Оруэлла, всегда
кто-то оказывается равнее. Не менее любопытна
история с швейцарским CS. Уже многие годы,
оказывается, швейцарский банк финансирует
программу продвижения интересов ЛГБТ-со-
общества, причём делает это открыто и даже
бравирует этим. 

Как выяснилось, один из руководителей Cre-
dit Suisse Филипп Бунс интересуется более
всего не финансовыми вопросами (он глава под-
разделения стратегических программ), а под-
держанием своего статуса «небинарной
гендерной личности». То есть попеременно
предстаёт то в роли мужчины (по имени Фи-
липп), то в качестве женщины (по имени Пиппа).
На одних фото мы видим мужчину в строгом ко-
стюме, рубашка, галстук – типичный топ-менед-
жер банка. На других – дама в парике, кружевах
и облегающем платье кричаще-розового цвета;
бросается в глаза агрессивный макияж. Филип-
Пиппа признаётся, что поддержание стандартов
«небинарной гендерной личности» занимает у
него немало времени. Кроме того, он (она) руко-
водит в швейцарском банке проектом по под-
держке ЛГБТ, в него уже включились 6 тысяч
человек. Эта «небинарная личность» горда тем,
что регулярно получает премии за защиту прав
сексуальных меньшинств. В частности, в 2018
году Financial Times включила Бунса в топ-100
женщин в бизнесе. За это известному англий-
скому изданию пришлось выслушать немало на-
реканий со стороны 100-процентных женщин,
которые справедливо заявили: парик и нелепое
платье не отменяют того, что Банс делал карьеру
как мужчина. На дела, связанные с должностью
(стратегия банка на мировых рынках), времени
Филипу-Пиппе оставалось немного. И это стало

одной из главных причин тяжелейшего состоя-
ния банка в 2023 году. Кстати, благодаря актив-
ной деятельности Credit Suisse на фронте
продвижения интересов ЛГБТ-сообщества, мы
сегодня гораздо быстрее и точнее можем опре-
делить, кто в западном бизнесе имеет наиболь-
шие достижения на этом направлении.
Организация «Credit Suisse» проанализировала
мировой рынок на наличие толерантных компа-
ний и предприятий, в которых работают откры-
тые представители(цы) ЛГБТ-сообществ. «Credit
Suisse» в 2020 году опубликовал список «друже-
ственных ЛГБТ компаний» – «LGBT-350». 

Кстати, себя «Credit Suisse» без ложной
скромности также относит к категории «друже-
ственных компаний». В топ-5 списка «LGBT-350»
вошли американские ИТ-гиганты Силиконовой
долины: Apple, Microsoft, GOOGL, Amazon.com и
Facebook. В целом в списке доминировали аме-
риканские компании. А на азиатские пришлось
лишь 2% фигурантов списка. В своей аналитике
эксперты «Credit Suisse» пытались доказать, что
бизнес, в котором участвуют представители
ЛГБТ-сообщества, имеет лучшие финансовые
показатели, более конкурентоспособен, чем
бизнес, составленный из людей обычной сексу-
альной ориентации (т.е. мужчин и женщин). Но
«Credit Suisse» и ему подобные компании и банки
из списка «LGBT-350» пребывали в состоянии
самодовольства и самообмана. Их довольно
благополучное положение было обусловлено
тем, что «мировая закулиса» (она же «глубинное
государство») стала насаждать новые правила,
которые давали преимущество ЛГБТ-компа-
ниям. В частности, речь идёт о стандартах ESG,
регулирующих экологические, социальные и
управленческие аспекты деятельности компа-
ний. Помимо всего, они содержат требования к
гендерным характеристикам персонала и ме-
неджмента. Пока речь идёт о необходимости
равного представительства двух традиционных
гендеров – мужчин и женщин. Но есть уже более
продвинутые стандарты, которые требуют учёта
тех гендеров, которые присутствуют в ЛГБТ-со-
обществе. 

Важную роль в продвижении в США и во всём
мире «продвинутых» стандартов, учитывающих
в компаниях интересы ЛГБТ-сообщества, играет
гигантский финансовый холдинг BlackRock, в до-
верительном управлении которого находятся ак-
тивы на сумму 8,6 трлн долл. (на конец 2022 г.).
С его подачи в управление тысяч и тысяч компа-
ний по всему миру стала продвигаться повестка,
получившая название DEI – «Diversity, Equity, In-
clusion» («Разнообразие, равенство, инклюзив-
ность»). Это продолжение стандартов ESG,
своеобразный «троянский конь», с помощью ко-
торого ломаются традиционные ценности в тех
странах, куда дотягиваются щупальца Blac-
kRock. Этот мега-холдинг (за которым стоит
«глубинное государство») жёстко диктует свои
условия компаниям: я буду покупать ваши акции
и долговые бумаги лишь в том случае, если вы
будете проводить политику DEI. А что это озна-
чает на деле? Скажем, принцип разнообразия
предусматривает, что в персонале и менедж-
менте компании должны обязательно присут-
ствовать представители разных рас, этносов и
гендеров. В частности, должна быть представ-
лена вся палитра ЛГБТ (между прочим, сегодня
эта палитра насчитывает несколько десятков
гендеров).

Другие известные бренды также землю
носом роют для того, чтобы по всему миру про-
двигать повестку DEI. Так, знаменитая междуна-
родная консалтинговая компания McKinsey
подготовила серию докладов по тематике DEI:
«Почему разнообразие имеет значение» – 2015
г., «Работа через разнообразие» – 2018 г., «Раз-
нообразие побеждает: как важна инклюзив-
ность» – 2020 г. и др. 

К продвижению повестки DEI активно под-
ключились медиахолдинги. В частности, в Аме-
рике два года назад медиакомпания LGBTQ
Loyalty Holdings объявила о запуске биржевого
фонда LGBTQ + ESG100 ETF. Данный фонд ин-
вестирует в 100 компаний из индекса S&P 500,
которые занимаются экологическими и соци-
альными проблемами, а также проблемами ра-
венства и равноправия, преимущественно
гендерного (в понимании ЛГБТ-сообщества). В
списке фонда всё те же компании Силиконовой
долины (Apple, Amazon и др.), компания сети
кофеен Starbucks, отели Marriott и Estеe Lauder
и т.д. Сегодня в Америке приверженцев прин-
ципов DEI хоть отбавляй. Они составляют свои
списки и рейтинги компаний и организаций,
лояльных по отношению к ЛГБТ-сообществу.

Фигуранты списков примерно одни и те же.
«Достижения» в сфере «продвинутой» гендер-
ной политики находят своё отражение в высо-
ких рейтинговых оценках компаний, которые
выставляет «обслуга» «глубинного госу-
дарства» («большая четвёрка» аудиторских
компаний, «большая тройка» рейтинговых
агентств и др.). А высокие рейтинговые оценки
до поры до времени создают иллюзию успехов
«продвинутого» бизнеса. Сегодня, в 2023 году,
когда мир оказался на пороге глобальной эко-
номической рецессии, эти иллюзии начинают
испаряться. 

Политики, бизнес, простые граждане начи-
нают прозревать и понимать, что с помощью
стандартов ESG и принципов DEI гигантские
финансовые холдинги типа BlackRock, рейтин-
говые агентства Standard & Poor’s, Fitch Ratings
и Moody’s, аудиторские компании Deloitte, Pri-
cewaterhouseCoopers, Ernst & Young и KPMG,
банки Уолл-стрит и европейские банковские
гиганты типа «Credit Suisse» пытались выстраи-
вать «дивный новый мир». Мир, в котором все
должны быть равны. Но кто-то должен стать
равнее других. 

Вернусь к началу нашего разговора. Экс-
перты, обратившие внимание на то, что три
американские банка и швейцарский CS были
приверженцами ценностей ЛГБТ-сообщества,
заключают, что это и стало причиной их краха.
А вот те банки, которые придерживаются ста-
рых, традиционных представлений о правиль-
ном гендерном устройстве общества, имеют,
по их мнению, гораздо большие шансы на вы-
живание в нынешних сложных условиях. Но
тогда возникает вопрос: а каких банков на се-
годняшний день больше? Таких исследований
специально никто не проводил. Впрочем, ско-
рее всего, среди крупных американских банков
ценностей ЛГБТ-сообщества придерживается
подавляющая часть. Об этом можно судить по
выше упоминавшимся спискам CS и LGBTQ
Loyalty Holdings, а также некоторым другим ис-
точникам. В этих списках фигурируют: Bank of
America, JPMorgan Chase, The Bank of New York
Mellon, Citigroup, Goldman Sachs Group, Wells
Fargo, Morgan Stanley, KeyCorp, AMERICAN EX-
PRESS, Capital One и др. Среди европейских
банков «прогрессивной гендерной ориента-
ции» кроме Credit Suisse чаще всего упоми-
наются Deutsche Bank и HSBC.

В.Ю. КАТАСОНОВ

ОТКУДА ГНИЛЬ
КРАХИ БАНКОВ ОБНАЖИЛИ ИХ ТЕСНЫЕ СВЯЗИ С ЛГБТ-СООБЩЕСТВОМ



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.4
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /LeaveColorUnchanged
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness true
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages true
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages false
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages true
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages false
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages true
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000500044004600206587686353ef901a8fc7684c976262535370673a548c002000700072006f006f00660065007200208fdb884c9ad88d2891cf62535370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef653ef5728684c9762537088686a5f548c002000700072006f006f00660065007200204e0a73725f979ad854c18cea7684521753706548679c300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ESP <>
    /FRA <>
    /ITA <>
    /JPN <>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020b370c2a4d06cd0d10020d504b9b0d1300020bc0f0020ad50c815ae30c5d0c11c0020ace0d488c9c8b85c0020c778c1c4d560002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken voor kwaliteitsafdrukken op desktopprinters en proofers. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /PTB <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents for quality printing on desktop printers and proofers.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /ConvertColors /NoConversion
      /DestinationProfileName ()
      /DestinationProfileSelector /NA
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure true
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /LeaveUntagged
      /UntaggedRGBHandling /LeaveUntagged
      /UseDocumentBleed false
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


